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Vacinação contra gripe já começou
Rafaela Cunha

região. �� ,

Secretaria de Saúde de .

Canoinhas tem como meta
vacinar 4.278 pessoas, com

mais de 60 anos, contra a gri- .

_

pe. A campanha de vacina- :" r-�
ção, que teve início em 12 de '.,'�
abril, acontece até 30 de\'
abril. Os idosos que ainda

não se vacinaram devempro-
,

curar os postos de saúde. A -

vacinação é gratuita.
PÁGINA9

Projeto
"

recupera areas

degradadas
Seutilizandodemetodologia

inovadora, acadêmicoseprofes- .

sores daUnC , emparceriacom
a empresa Rigesa, implantam
projeto para recuperar áreas de
gradadas emTrêsBarras. Além
de plantar 14mil mudas de ár
vores nativas, nas margens do
Rio Bugre, a equipe está insta:�
laudo puleiros para atrairpássa
ros emorcegosparao local, bus
candodisseminar as sementesde
árvores e diversificar a fauna da
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Mataram a dignidade
A violência está atacando a cabeça de certos alucinados

que acham que a vida do próximo pode ser curta. Matar e

dizer que é interessante e ressaltar a todos que mataria de

novo.Só se vê isso. O que está acontecendo com a nossa

sociedade? Virou guerra. O Iraque vai bem perto do Brasil.

Diariamente novos casos de homicídios, e a maioria deles
. ,

bem parecidos.
O desejo da vingança corrói a alma do ser humano que

se julga sábio em.atitudes pré-históricas e egocêntricas. O
homem já não vê mais a maldade, só imagina o prazer que
vai sentir ao destruir projetos, farmlias e dar fim também na

sua.

Matar virou brincadeira de roda infantil. Escolhe um e

executa. A impunidade está explícita para quem quiser ver.No
caso da família Staheli, o homem se entrega e conta várias
versões do crime, e o que foi feito dele? Nada, ele não fez

nada, é um coitado, talvez louco.lsso tem que acabar!

Jovens se matam, os tais "pit boys" espancam e matam.

Antigamente a desculpa era a socialização e a pobreza, mas
este não é o problema destes homens "bombados" de clas
se média e classe média alta que chegam nas festas, não

"Matar virou brincadeira de

roda infantil. Escolhe um

e executa outro"

pagam por serem grã finos, e ainda querem estragar a vida.
dos outros.

Manifestações de solidariedade ao próximo são feitas.
Muitos protestos contra desarmamentos, mas e no Rio de

Auto-estima na adolescência
/ .

Com freqüência, pais e professores são

surpreendidos pela queda abrupta no rendi
mento escolar dos adolescentes. Uma análise
superficial mostraria que o jovem perdeu o

interesse nos estudos, ou que o garoto bem

comportado de outrora transformou-se em um

adolescente rebelde. Porém, ao avaliar de for
ma mais profunda, observa-se que, na maior

I parte das vezes, tratam-se de problemas rela
cionados à auto-estima e às adaptações fren
te às mudanças que ocorrem na adolescên
cia. No momento em que o jovem se depara
com maiores responsabilidades e dificulda
des em suas escolhas, entram em cena uma

série de mecanismos de defesa inconscientes
e comportamentos determinantes da queda
no rendimento escolar.

Embora a nota não seja a única forma de
avaliar o rendimento escolar, em última ins
tância ela é o que determina a aprovação ou a

reprovação e o que constará do histórico es

colar. O alunei bem ajustado tende a apresen
tar notas razoáveis -" o que não significa que
não terá dificuldades. Por outro lado, boas'
notas nem sempre significam bom ajustamen- .

to psicoemocional. Todos conhecem ao me

nos U1;n caso de jovem tímido, com.dificulda-j,
de em se relacionar com os colegas e que apre
senta notas excelentes, Neste caso típico, a

auto-estima pode estar abalada quanto à apa
rência, ao desempenho nos esportes ou à ca

pacidade de fazer amigos, de forma que ter
boas notas pode compensar essas deficiên
cias. O oposto também é típico: aluno com

.

dificuldades na aprendizagem, mas que se

sobressai nos esportes ou tende a ser o mais
popular.

O que compete a este texto, no entanto, é
a queda no rendimento daqueles alunos que
iam razoavelmente bem até determinada série.
E, repentinamente, têm uma queda no rendi-

Kátia Cristina Horpaczky

menta escolar. A mudança, na maior parte das

vezes, está relacionada à auto-estima abalada

por algum conflito e aos mecanismo de defe
sa utilizados para lidar com ele.

A auto-estima é, sem dúvida, o mais im

portante julgamento que o ser humano faz,
pois pode ser responsável tanto pelo suces

so como pelo fracasso nas mais ,dfver�as áre
as da vida: familiar, pessoal, afetiva, profissi
onal e estudantil. Relaciona-se ao auto-res

peito, calcada sobre os sentimentos de com

petência pessoal e de valor pessoal. Quando
a auto-estima é elevada, o sujeito sente-se

adequado à vida, competente e merecedor. Ao
contrário, na baixa auto-estima sente-se erra

do como pessoa, inadequado à vida, poden
do apresentar sentimento de culpa, dúvidas e

medos exagerados. Uma auto-estima média

pode apresentar oscilações, ou seja, existem
momentos em que o sujeito se sente mais ade

quado e em outros menos, o que é perfeita
mente normal.

A auto-estima pode ser profundamente
abalada na adolescência, principalmente quan
do a estrutura emocional do sujeito é mais

frágil, tomando mais difícil lidar com as mu

danças. A adolescência caracteriza-se por
transformações orgânicas, emocionais, inte
lectuais e sociais inerentes ao processo de

.

desenvolvimento humano. Seu início é facil
mente observado com as primeiras transfor

mações corporais, enquanto que o final, ca
racterizado socialmente, ocorre de forma su

til, com a independência relativa, uma profis
são ou estudos superiores. As transforma

ções do corpo geram intensa angústia no jo
vem, porque não sabe como irá ficar e tam

bém pelas pressões da mídia quanto ao "cor

po ideal". E uma fase em que a auto-imagem
modifica-se tanto ou mais que o corpo, o que
pode levar à queda da auto-estima. Se a que-

da do rendimento escolar ocorre no início da
adolescência, provavelmente, a causa relaci
ona-se à aparência e às mudanças corporais.

Em um segundo momento, o jovem ne

cessita pertencer a um mundo próprio, com
plena identificação junto ao grupo e seguir
determinados líderes (desde que estes não

sejam representantes típicos do mundo adul
to). É necessário ter vínculo com o grupo para
que, ao compartilhar suas idéias junto a ami

.gos com características semelhantes, possa
romper com alguns valores de seus pais e

sedimentar sua própria identidade. O foco

principal na adolescência média está em esta

belecer relações, tanto de amizades como amo

rosas. A dificuldade nos relacionamentos é,
muitas vezes, derivada dos conflitos quanto
à aparência. O jovem sente-se feio, desajeita
do, muito gordo ou muito magro, muito alto
ou muito baixo - e, com isso, afasta-se do

grupo. O isolamento reforça ainda mais a cren

ça de ser diferente ou inadequado. Se a auto

estima estiver baixa, será mais difícil para o

jovem dizer "não" aos colegas, pois a neces

sidade de aprovação torna-o ainda mais
influenciável.' I

Ao final da adolescência, o sistema de
valores dos adultos é incorporado e o jovem
está emocionalmente mais estável, buscando
a independência econômica e vínculos
afetivos mais estreitos. Nesta fase predomi
nam os conflitos relacionados à escolha da

profissão e à aquisição de maiores responsa
bilidades. Dúvidas e medos com relação ao

futuro, bem como o sentimento de incapaci
dade, podem dificultar e até mesmo impedir
que o jovem consiga o sucesso profissional.
Nesta fase, a auto-estima pode ser o diferen
cial que o levará ou não a uma boa escolha
profissional e ao sucesso.

Heróis do Estado deDireito
Os fiscais do Trabalho e o motorista as

sassinados] são verdadeiros heróis da defe
sa do Estado de Direito

Paulo Sérgio Pinheiro, especialista inde
pendente da ONU para violência contra as

crianças e pesquisador associado do Núcleo
de Estudos da Violência da USP. Foi secretá
rio de Estado dos Direitos Humanos no go
verno FHC. Artigo publicado na 'Folha de
SP':

Se houvesse em Belo Horizonte, como
há em Genebra, o cemitério dos Reis, onde
estão Jorge Luiz Borges e o nosso Sérgio
Vieira deMello, era lá que deveriam ser enter
rados os corpos dos três fiscais do Trabalho
e do motorista deles covardemente assassi
nados.

Suas famílias, filhos e mulheres devem
ser amparados pelo governo federal. O chefe
de fiscalização da Delegacia Regional do Tra
balho, Nelson José da Silva, seus colegas
Eratóstenes de Almeida e João Batista Soa
res Lage e o motorista Aílton Pereira de Oli
veira são verdadeiros heróis da defesa do
Estado de Direito.

�
Muito bem fizeram o ministro do Traba

lho e o secretário especial dos Direitos Hu
manos, ministro Nilmário Miranda, de terem
se deslocado imediatamente para o lugar do
crime. Esperemos que a força-tarefa identifi
que logo os assassinos e seus mandantes.

Se apenas uma iniciativa do governo FHC
devesse ser lembrada na defesa dos direitos
humanos, essa seria o Grupo Executivo de
Repressão ao Trabalho Forçado (Gertraf) e

as equipes móveis de fiscalização do Minis
tério do Trabalho.

Antes nunca existira uma política federal
de repressão ao trabalho escravo. A conivên
cia dos fazendeiros escravocratas em cada
Estado era (e muitas vezes ainda é) tamanha
que as equipes de fiscalização saíam de
Brasília de surpresa, para que rriaus delega
dos locais do Ministério do Trabalho (muitas
vezes nomeados por injunções de política
local) não avisassem antes esses criminosos.

Paulo Sérgio Pinheiro

Fazendeiros com trabalhadores escravos,
os 'gatos' que os recrutam, seus paus-man
dados e suas milícias fazem a lei, de Minas ao

Pará. Somente graças ao Gertraf milhares de
escravos foram libertados.

.

Essas equipes corajosíssimas, com 11 par
ticipação de dedicados policiais federais,
grande participação de advogadas mulheres,
assumem riscos enormes, como se viu em

Minas, ao invadirem fazendas para liberar os .

trabalhadores escravos.

Esses auditores, advogados, procurado
res do Trabalho e policiais são combatentes
da linha de frente (e de fogo) pelos direitos
CIVIS.

Nada melhor confirma a qualidade do
Gertraf como autêntica política de Estado que
o fato de o governo Luiz Inácio Lula da Silva
ter mantido e fortalecido o grupo e as equi
pes de fiscalização móveis, citados como

exemplo de boas práticas pela Organização
Internacional do Trabalho.

Logo no começo do governo Lula foi lan- .

çado um valoroso programa de combate ao'
trabalho escravo. Em termos de defesa de di
reitos civis no Estado democrático, com a

alternância política, não há ruptura, mas con

tinuidade e consolidação.
Esse crime bárbaro serve como demons

tração dolorosa e inesperada da defesa do

projeto que atribui competência federal para
investigar, processar e julgar graves violações
de direitos humanos.

Em todo o país há mais de 1.200 casos de

homicídios em conflitos rurais, e apenas uma

dúzia deles foi processado. Os crimes de le

sões graves por policiais, em todos os Esta

dos, simplesmente prescrevem, ficando seus

autores impunes.
Apesar da transferência dos homicídios

dolosos para a competência da Justiça civil,
os policiais militares crinrinosos queassassi
naram 111 detentos continuam impunes mais
de uma década depois. Os crimes de homicí
dio que resultam em processo e condenação
dos culpados representam uma minoria ínfi-

ma.

As centenas de execuções sumárias por
maus policiais militares no RJ e em SP passam
longos anos impunes graças às investigações
iniciais continuarem a ser feitas, 15 anos após
a Constituição democrática, por inquéritos
policiais militares amadorísticos e ineficazes.

Falta empenho das instituições em qua
se todos os Estados para implementar as obri
gações que o Executivo assumiu e o Con

gresso Nacional ratificou.
As unidades da federação simplesmente

se lixam para o fato de o presidente FHC ou o

presidente Lula terem de responder por cri
mes que o governo federal não comete.

Governo federal que habitualmente não
tortura, não seqüestra e não mata (nos dois
últimos anos houve dois casos de tortura e

. morte em que estiveram envolvidos agentes
federais), Essas violações ocorrem maciça-

'

mente sob a responsabilidade dos governos
estaduais, citados em vários casos sendo pro
cessados na estrutura da ONU.

Muitas vozes desinformadas já se levan
tam clamando por atentado à autonomia dos
Estados. Tem carradas de razão o ministro
Nilmário Miranda ao afirmar que 'o que colo
ca em xeque a autonomia dos Estados é o

acobertamento de crimes graves praticados
por agentes públicos'.

A pesquisa acadêmica tem mostrado a

leniência, quando não impunidade, com que
são contemplados os crimes comuns perpe
trados por agentes e autoridades públicas.

Quem paga a omissão das instituições
dos Estados em processar e julgar esses cri
minosos é o governo federal. E absolutamen
te não cola que o Brasil se escude no fato de
termos um sistema federativo.

O que se espera é que os senhores sena

dores não se tomem coniventes com a impu
nidade de criminosos e insensíveis ao lamen
to das vítimas e ao clamor de seus familiares,
votando logo o projeto de lei que está nas

suas mãos.
(Folha de SP, 1/2)

Janeiro? Aquilo é guerra. Os pais querem trabalhar, mas Os
filhos ficam em casa sozinhos, porque aula não tem. Não
tem porque a escola fecha por causa do abuso .da violência
que rodeia as favelas.

Exército treinado para guerra, então, que vão ao en.'
contro dela, porque já não há mais o que ser feito.

Falta tudo, sim falta muita coisa para que o governo eon:
siga fazer pequenas modificações, somente pra começar �t
consertar, mas para um bom começo tem que haver mui�
cooperação e bom senso.

As críticas só detonam o que já está estragado, a união:
é mérito de poucos, o bom senso já se foi há tempos. ,

Chega de tantas mortes !Chega de foiçadas, enforcamen::
tos e ameaças! Se queremos melhorar, vamos também me:1
lhorar as nossas atitudes. O país está desabando junto eollJ.
as enchentes e ciclone, e o povo morrendo ás minguas por:'
falta de coragem de tentar.

oProjeto deReformaPolítica:'
Mario Ernesto Humberg*

A pressão social decorrente do caso do vídeo com o assessor do MinJg:'
tro extorquindo um contraventor, teve como principal efeito positivo levar �,.
principais partidos políticos brasileiros (PT, PSDB, PFL, PMDB e PPS) a assu;
mirem o compromisso de votar no corrente ano o projeto de Reforma Política,I
apresentado pelo relator, Deputado Ronaldo Caiado, a partir de um ampló'
consenso, e aprovado na Comissão de Reforma Política da Câmara dos Depu;'
tados. Infelizmente, a reação de partidos da base do governo para os quais •.
fidelidade partidária é um entrave (pL ePTB), levou a um novo adiamento desla.'
votação, voltando-se ao que pretendia o Presidente da República, ou �a, v�'
la discutida apenas em 2005.

Esse projeto contempla cinco aspectos: financiamento público das cam

panhas eleitorais, voto no partido e não mais nos candidatos a deputado e

vereador, fidelidade partidária, barreiramenor que a atualmente prevista (a partir
de 2006) para partidos com poucos votos, e limitação das coligações na eleiçãi I
legislativa '

Embora possa representar um aperfeiçoamento do atual processo eleito-
�

ral, o projeto, na forma que foi aprovado na Comissão, interessaprinci�'
aos atuais membros do poder legislativo, facilitando muito sua re-eleição. (f
defensores do projeto, que eliminaria as campanhas individuais dos candida
tos, apresentam dois argumentos principais: seriam fortalecidos os partidos c

reduzida a corrupção ligada à obtenção de recursos para as eleições, que vem •

servindo de estimulo a outras formas de desvio de recursos.

O financiamento público das eleições legislativas custará R$ 812 milhões
e representaria uma sensível economia de custos em relação aos atuais gastoo, :
estimados em R$ 12 bilhões para cada eleição. Segundo informação do próprio.
relator, em seminário realizado naFIESP dia 18 de fevereiro, amaiorparte desses
recursos não é declarada aos Tribunais Eleitorais' e provêm do caixa dois 00

empresas, da contravenção (jogo do bicho, bingo e outros), do narcotráfico, <kl
desvio de recursos de obras e contratos de Governo, e outras fontes ilegais e

imorais. A votação nos partidos e não mais dos candidatos individualmente
também possibilita um melhor controle dos gastos pelos Tribunais Eleitorais

(hoje seriam controladas as contas de 27 partidos e não mais milharres de
candidatos).

São certamente pontos positivos do Projeto, mas ele atende mais a

interesses dos próprios deputados e de seus partidos do que aos eleitores
aos cidadãos, que não foram consultados. O PNBE defende desde o inicio dC
década de 90 uma reforma bem mais ampla, contemplando os seguintes JXlIC
tos, não incluídos nesse Projeto: :

1. Fim dos suplentes no Senado e redução para dois senadores por EstC
do •

2. Separação dos Poderes, proibindo Deputados, Senadores e memooi
do Judiciário ou do Ministério Público de assumir cargos no Executivo, ia
menos que renunciem a seus mandatos

'

3. Separação do ano das Eleições, para o executivo e o legislativo, e fim da

obrigatoriedade do todos os Estados terem a mesrna regra (até 1964 existiam
mandatos estaduais de 4 e de 5 anos)

4. Voto DistritalMisto, aproximando eleito-eleitor, fortalecendo os partidos
e reduzindo a importância do corporativismo

5. Proporcionalidade, de acordo com a norma democrática de um eleitcr,
um voto para a Câmara dos Deputados, reduzindo a representação dos �PI
dos menos populosos.

"

"r
6. Criação de uma nova entidade administrativa, a vila, com custos meno:;�

res do que o município e estabelecendo que só terão Vereadores pagos 0&;
municípios com renda própria suficiente para faze-lo.

Li<

7. Profissionalização da Administração Pública, com entrada por concurso�
para o cargo desejado, promoção apenas por avaliação de mérito e redução lilJi

mínimo dos cargos de livre nomeação 1�1

8. Democratização dos Partidos, com estabelecimento de regras gerais qu6ll
estimulem e garantam maior participação dos filiados rI

9. Estabelecimento do Voto Facultativo, com um prazo razoável para co�::
solidação anterior (eleições de 2010)

,
;'

Urna Reforma Política que contemple todos esses pontos não é sufiCle!lteú'
para evitar a falta de ética de alguns candidatos e eleitos como mostra d

, 1111
exemplo de outros países. Mas são passos importantes para criaar uma repte' �
sentação política mais adequada, que permita termos um país economicamentt�
mais forte, socialmente mais justo e eticamente mais coníiável, até o ano 2()22iH
quando completaremos 200 anos de Independência •

*Mario Ernesto Humberg, consultor e conferencista, é 1;Jf;
Coordenador GeraI do. PNBE - Pensamento Nacional das Bas�;
Empresariais, presidente da CL-A Comunicações

Correio doNorte
56 anos a serviço do Planalto Norte

GRÁFICA E EDITORA TRIUNFO LTDA.
CNPJ. 04.430.315/0001-20

Rua Três de Maio, 364 CEP 89460-000 Centro
Fone/Fax: (47) 622-1571/622-7400

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Política

Aguiar aguarda" definição
de seu futuro político

ArquIvo CN

Edinei Wassoaski

No aguardo por.um� vaga

Assembléia Legislativa, o
" na'd'co que alcançou 31.189
'I IJIe 1

. I
. -

i, votoS nas últrrndaalse e�çodes paratado esta u ,nao escar
depu 'bilidade de disputar a
ta a pOSSI '.

feitura de Canomhas ..

ii Pre
''Tudo se definirá no dia 30

, d 'unho", afirmou Antonio
"< e J . .

M Ufa de Agmar, em entrevista
;; aúltimo sábado, referindo-se

no d id,

.

onvenção e seu parti o,
a c

i d idi�\ pFL, que devera eCI Ir seu

I., futura político...

Na primeira suplência do

I: pFL para ocup� UI�a vaga �a
I\\ssembléia Legislativa, o. n:�-

" dica não descarta a POSS�blh
dade de disputar a Prefeitura

.

de Canoinhas no pr?ximo plei
to em outubro, dizendo que

ca�o seu nome seja escolhido

na convenção do partido, uma
vez decidido a aceitar disputar
o 'cargo, dispensará a suplên-

, da de deputado estadual. Do

contrário, acha bem provável
que no próximo ano assuma

vaga na Assembléia. Quatro
deputados pefelistas serão can

didatos a prefeito este ano:

César Souza, em São José;
Clécio Salvaro, em Criciúma;
João Rodrigues, em Chapecó
e João Kleinubing, em

Blumenau. Se apenas um de
les for eleito prefeito, Aguiar
assume uma cadeira em

Florianópolis.
Perguntado sobre sua es

tratégia de campanha, caso seja
escolhido na convenção,
Aguiar prefere não fazer co
mentários, mas adianta que vê
com bons olhos o fato de o Pre-

.

sidente do PFL, João Batista
Leite estar buscando coliga
ções com partidos como o PP
e o Pv. "Tem que deixar a por
ta aberta para coligações, mes
mo porque, os prefeitos preci
sam de maioria na Câmara",
afirma Aguiar.

Como bons parceiros na

disputa pela prefeitura, Aguiar
cogita os nomes dos atuais ve

readores, Edmilson Verka e

Norma Pereira (PSDB), lem-

Aguiar não descarta candidatura a prefeito

brarido também o nome de sua

esposa, Marilu Aguiar (PFL),
que, segundo ele, pode até ser

candidata a prefeita - "E por

que não ? até a convenção, to
das as possibilidades são pos
síveis", comenta Aguiar, entre
risos.

pp está aberto a coligações
I � Em entrevista ao Correio

do Norte, o pré-candidato a

" prefeito pelo PP, professor

João'Rosa Müller, diz que o

PP está aberto a coligações
com qualquer partido, desde

que "o objetivo do partido
seja sempre o desenvolvi
mento de Canoinhas",

(

Diretor presidente da UnC, João Rosa Müller aberto a conversações

De acordo com o profes
sor João, o PP, através de seu

presidente Osmar Oliscovcz,
está mantendo conversas

com todos os parti
dos.t'Estamos abertos, o nos
so interesse maior é ter

como parceiros todos aque
les que tenham por objetivo
um plano integrado e

estrtégico de desenvolvimen
to para Canoinhas", afirma.

Sorrindo, o professor
João diz que não há nenhu
ma restrição a partidos polí
ticos ou a pessoas. "O PP

sempre esteve aberto ao diá

logo, à conversação. Sempre
estamos dipostos a somar, é
claro que, até pela situa-I
ção política atual temos al

guns partidos com os quais
possuímos maior identidade,
mas isso não quer dizer que
não podemos conversar
com os outros e cehgar a um
consenso", finalizou.

Ministro Ciro Gomes anuncia visita ao Planalto Norte
.1

_

o ministro Ciro Gomes da
Integração Nacional estará na

pr.óxima semana em Porto
Ullião para repassar recursos
daoFdem de R$ 1,5 milhão aos

�unicípios atingidos pelas tem
pestades de granizo que asso

laram a região recentemente.
O'ministro deu a informação
ao deputado Paulo Bauer que
rece?eu em audiência na quar
ta�felra (14). Bauer esteve no

lll\ni�tério acompanhado dos
prefeItos Valter Zimmermann
B '

Barra Velha, E Ciro Rosa de
!'Usque.
. �immermann foi pedir ao
�stro a prorrogação de con
velUo no valor de R$ 550 mil

Pf�' recuperação da faixa de

tra. Estes recursos foram

Pr'er.ados ainda no governo do

C,esldente Fernando Henrique
d
\\l'doso e não foram utiliza

�s em r.azão das dificuldades
1 prefeItura em obter licen

ça amb'
F' Iental junto ao Ibama e

�tma. Ciro prometeu atender

��refeito e fazer novo con

mil
o no valor de mais R$ 550

vil fara a realização da obra

nQri ao maior balneário do

Pectt catarinense. Ciro Rosa

oB
u recursos para concluir as

rasde -

d h'em B Contençao e c elas

� rusque.
ni�tNo. fim da audiência o mi

fe(!
ro Informou Bauer, único

te'
era! do PFL na região nor-
I'que e t·' .

no' s ana em sua região8 pr' .

sar °XUnos dias para repas-
atln r�cursos financeiros aos

: gldos pelo granizo. .

,

r
I

DIvulgação

Paulo Bauer, ministro Ciro Gomes e Ciro Roza

Prefeitura leva asfalto aos bairros
A população do bairro São

Pedro sempre solicitou a pavi
mentação da Avenida João Pes

soa, na ligação com o Vice-King.
O prefeito Eliseu Mibach com a

sua equipe, atendendo a esse

p,bdido, está realizando o traba

lho e deve concluir a obra den

tro de, no máximo, 60 dias. O

asfalto, com 792 metros de ex-
.

tensão, conta com recursos do

município e de um convênio com
a Caixa Econômica Federal.

Para ser iniciada, a pavi
mentação foi divida em três fa-

ses. A primeira tem início na rua
Mathias Pimpão e vai até a rua

Teodoro Lemos, com 3.519 rn2
de pavimentação e um investi
mento de R$ 128.476,86. A se

gunda fase, até a rua Frederico
Grobe, tem um total de 2.200 rn2
e R$ 87.539,16 investidos. Na
terceira fase, também com 2.200

m2, serão investidos R$
83.746,27 indo até a rua

Sebastiana Pereira.
As máquinas trabalham to

dos os dias na avenida. A pavi
mentação da primeira fase já

está quase concluída, restando
ainda as sinalizações vertic-al e
horizontal. Para a segunda e

terceira fases ficarem prontas
restam apenas a imprimação,
parte final do asfalto, e as sina

lizações.
A administração tem procu

rado pavimentar os eixos que li

gam os bairros ao centro por
onde transitam os ônibus coleti
vos, visando a proporcionar mai
or conforto aos usuários diminu
indo o tempo e o custo do trans

porte.

r

Bastidores
João Francisco

...

Briga de foice
A campanha eleitoral deste ano em Joinville começa a ga

nhar tintas de batalha sem trincheiras onde quase todos os

recursos serão empregados para conseguir votos e para en

fraquecer ou tirar os adversários da competição.
Paulo Bauer que costura um projeto para se constituir em

terceira via do pleito segue intensa movimentaçãó para assu

mir a postura de joinvilense que tem preocupação commulher,
emprego e felicidade da família e ao mesmo tempo se apresen
ta como o grande opositor regional ao governo Lula. Está
fazendo tudo isso como deputado federal. Não esconde que
sonha ser prefeito; Aguarda o momento propício para anunci
ar que está na disputa ou apresentar um outro nome do PFL.

Disputando ou não, o parlamentar será articulador em coman

do da participação pefelista nas eleições nos municípios do
norte catarinense. Se for candidato vai enfrentar a mesma arti
lharia que, os que já estão na ·liça, empregam contra uns e

outros. Conta em seu favor o fato de não ter vulnerabilidades
e um histórico de cinco vitórias eleitorais e nenhuma derrota.

Enquanto Bauer não se decide, luta sem quartel em terri
tório joinvilense pela cadeira de prefeito é capitaneada .por
três candidatos: Carlito Merss do PT, Marco Tebaldi do PSDB

que busca a reeleição e o vereador Kennedy Nunes do PP que
- como ele mesmo diz - não tem nada a perder.

Carlito e seu batalhão operam em três frentes. Tenta atrair

para a chapa um empresário de peso-dentro da mesma fórmula
de Lula que teve o industrial José de Alencar na vice, arquite
ta a formação de um grupo de notáveis com alto cacife para
bancar financeiramente a campanha e procura estocar o máxi
mo de munição para disparar contra seus adversários, em par
ticular o prefeito Marco Tebaldi com quem divide a liderança
nas pesquisas. O petista vai para sua quarta disputa pela pre
feitura de Joinville. No início do ano qualquer eleitor apostà
ria até o último tostão na sua vitória. Encabeçava as pesqui
sas com folgada dianteira sobre o oponente mais próximo. Na
mesma velocidade em que o governo Lula se desgastava di
ante da Nação, Carlito despencou nas pesquisas. Hoje está

praticamente empatado com Tebaldi para desespero dos

petistas que começam a trabalhar com a possibilidade de mais
um derrota. Desta vez seria definitiva para Merss. Todas as

orações do petista são para que Lula acerte a mão e reate seu

caso de amor com os brasileiros. Carlito nas campanhas ante

riores sempre disse o que lhe deu na veneta sem ônus da

prova. Agora tem explicar os desastres do seu Presidente Lula
e a incoerência dos votos que deu no Congresso Nacional. O

estilingue virou vidraça.

Tebaldi conhece suas fraquezas. É um engenheiro, mais
afeito ao fazer do que falar. Sabe que perde feio em qualquer
debate com Carlito e também com Paulo Bauer se. este vier

para disputa. Atual prefeito ele montou sua estratégia na pe
sada e poderosa máquina da prefeitura .:Empregou todos os

cabos eleitorais conseguiu atrair. O projeto era ter um soldado
residindo e pedindo em votos em cada uma das ruas de
Joinville. Há quem diga que já conseguiu isso. O problema é

que não possui nenhuma garantia de que este agregado no

calor da campanha não deserte para trincheira de um dos an

tagonistas. O prefeito sabe que todas as suas ações são exa

minadas ao microscópio pelos adversários. Já existem dois
pedidos de impeachment por improbidade administrativa. Só
o tempo e a Justiça dirão se estas ações são apenas factóides

para alimentar programas eleitorais ou podem resultar em con

denação.
O vereador Kennedy Nunes é o candidato do PP. Com a

migração da deputada Simone Schramm para o PMDB e o de
sânimo de Eni Voltolini, o partido ficou sem um líder de expres
são para apresentar à disputa. Radialista, evangélico, verea
dor-jovem e bem apessoado, Kennedy Nunes viu aí sua opor
tunidade. Mal fechadas as umas das eleições de 2002 já se

declarou candidato a prefeito pelo PP. Não surgiu ninguém
para disputar-lhe a indicação internamente. Mas, a verdade é

que Kennedy, como os outros dois candidatos, não empolga
a cidade. Ele sabe de suas deficiências. Calcula que mesmo o

pior desempenho eleitoral somará votos suficiente para o cre

ditar na disputa a uma cadeira na Assembléia Legislativa em

2006. Sem "rabo preso" atira para todos os lados. Faz oposi
ção ao governador Luiz Henrique, ao prefeito Tebaldi e ao

Presidente Lula. É o homem do contra. Mas, como disse um

pepista de carteirinha, Voltolini não está morto e ainda é o

líder maior dentro do PP joinvilense,

Mullasde conclomínlo

Os condôminos em atraso com suasobrigações pagarão
juros de um por cento ao mês e multa escalonada conforme o

tempo de atraso. Débitos com até trinta dias pagarão multa de
no máximo dois por cento; de quatro por cento, se o atraso for
de trinta e um até sessenta dias; de oito por cento, se o atraso

for de sessenta e um até noventa dias; de dezesseis por cento,
se superior a noventa dias.Este é o teor do projeto de lei que

. p. deputado federal Paulo Bauer apresentou ontem na Câmara
dos Deputados; O parlamentar argumenta que o novo Código
Civil fixou a multa em apenas dois por cento sobre o montante

do débito. Esperava-se' que isto estimulasse os pagamentos
dos débitos, mas o efeito alcançado foi inverso. Pressionados
por outros compromissos os condôminos estão preferindo
pagar dívidas com juros e multas maiores e não quitam as

obrigações condominiais. Em conseqüência a qualidade de
vida dos moradores de condomínios se deteriorou rapidamen-f
te chegando a níveis insuportáveis com cortes de serviços de

água, coleta de lixo e esgoto.
.

Sugestões, críticas e colaborações pelos e-mail's
joaochicosilva@hotmail.com
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Correio do N�
Canoinhas, 16de abriIde�

Secretário
.

�e Finanças de
Canoinhas

.

dá explicações
No último dia 6 de abril,

o secretário de finanças de'

Canoinhas, Ademir Frei

berger, esteve na Câmara
de Vereadores ':1' convite,
para dar explicações orça
mentárias do município ao

legislativo.
De acordo com o secre

tário, os vereadores falam
de números que seriam de

apenas 30% da arrecadação
do município. A pauta foi or
dem cronológica de paga
mentos, investimentos, e

porcentagens destinadas as

áreas da saúde, educação
e tre outras.

Os valores citados são
de 2003 onde a Receita cor

rente líquida do município
que seriam os impostos ar

recadados que ultrapassa
ram 27 milhões de reais.

Todos os cálculos têm
base na Lei de Responsabi
lidade Fiscal, LRF.Os gas
tos com educação tem que
ser de 25% do valor repas
sado e no ano passado fo
ram usados 33,56% deste
valor, sendo que a verba foi

de 18 milhões.
Já na saúde, foram qua

se 6 milhões de reais, inclu
sos convênios, farmácia bá

sica, epimedeologia e SUS.
O valor da porcentagem que
o município deve investir em
saúde é de 15%, sendo que
foram 19,25%. Teve um au

mento significativo de

4,29% a mais do que o exi

gido por lei.
A lei manda que se faça

este cálculo a cada

quadrimestre civil e a Câ
mara recebe mensalmente
todos os valores do
balancete do município.

De acordo com o secre

tário, "arrecada-se 12 me

ses, paga-se 13 e ainda tem

uma parte de um terço de

vantagens de férias, e ain
da, a folha de fevereiro é
menor do que os outros me

ses por causa das férias es

colares" - enfatiza Ademir.
Foi levada também a

Câmara, a certidão 7412004,
que fala tudo sobre despesa
pessoal do Poder Executivo.

O município está dentro

Rafaela Cunha

Secretário apresentou todos os fatores

da lei e a certidão dá tran

qüilidade, e o secretário es

pera que a folha de 2003
seja aprovada como já está

sendo há 7 anos.

A polêmica maior com
os munícipes e a Câmara é

despesa de Pessoal. Não há

aumento no total líquido e

ainda tem mais os inativos e

pensionistas e mais despe
sas com contratação de

terceirização. Estes são os

plantões médicos, teriam

que ser funcionários efeti

vos, mais não são.Esta soma

total ultrapassa 14 milhões

de reais.
Segundo a lei, o ideal

aplicado é de 60%. Sendo
54% para o executivo e 6%

para o legislativo.
Estes 54 % são para as

fundações também.Em 2003

foram 51,84% de gastos de

pessoal. Este é um limite

prudencial, e a cidade de

Canoinhas o atingiu.O limi

te máximo é de 54% de

acordo com o artigo de 22
da LRF.

Em relação a dívida ati

çava da cidade, já é um fa
tor histórico. Esta dívida é
de 1992 para cá. Para ten

tar aliviar a dívida, é feita co

brança bancária ao Banco
do Brasil, e se esta não for

paga, está sujeito a protes
to, e a outra forma é por

�obrança judicial. Esta n'
e _a vont�de.da ��minist
çao, mars sim e a lei
obriga a cobrar. �

Para quem tem dívid
tem o REFIS, que nada
é do que o refinanciame'
da dívida, tentar facilitar
que' desejam parcelamen�
vista ou com desconto e a',
da, sem multa.

De acordo com o secl
.tário a cada 10 contribuiu'
apenas 6 pagam o IPTU '

cada 10, apenas 4 paga�
taxa de lixo que está inClUI
no carnê ". Obviamente �
sabe-se da dificuldade fin I

ceira do povo, por isso que
prefeitura pede aos muníci
que procure o setor de trio:

. tação para conversar sobre'
suas condições de pagame
,to, fazendo assim uma nOi
maneira de renegociar",

O orçamento para 2
da Prefeitura de Canoin�
é de 33 milhões de reais
o prefeito aposta no pa;1
mento da dívida do muni:
pio quando estiver entreg�
do seu cargo ao sucessa

..........__..............r"·"�tiãil:2;5-"..........---

no· jornall
Rua: Tr'ês de l\tIaio, 364
fOD.e: (47) 622-15711'612-1400
E-mail: cnorte@.n.ewage.com.br

Na Geral

para o' fechamertto do

cadastI"�'eleitoral em todo o paísl. ' .. ,.....
üntê Castelo será reàlizado

plant�o.na ptef�ituramunicipal no'to
.

o entre '08:00 e 17:00 ho
ras dd�Ja 10 de maio, para que as pessoas-que até aqui não tiveram

opor��rii?age de transferir ou confeccionar seus títulos o façam
nesse dia.

.

Nesse qu�sit09
Durante a noite de s

de!1oinin�çãó p��
tes, de .tanto Ju�à.
gue flfIlie; já o. que

, Falàndo em Papand

Foi bem
. ._,- ... , .... __ .;-".,_

o último amistoso dóCAC no Ditão contra a eqlliIi�do Malutron
confirmou o que todos já imaginavam, que o Canoínhàs individual
mente é muito. bom,<Q q}le e!�tá faltando até aqui.,é.técnica,tática e

comando. Os jogadoi�s.)esti;io· nervosos dentro .t1e éám
f >,

;'lodos gri-
tam ao ·mesmo terrioo' é � falta que faz ó' egi;mdo ho-
mem, o técnico. U esforçl;ldo presi�e ederiva,
pelo bemde to'dos e a de definir um trein
assume agora não perill�ecer no cargo, bom sê
espaço para algum daqui mesmo, afinal é muit om para o

merchandising da equipe ter-se um técnico como' Nunes. que foi 'sem
ter sido, mas desde que os atletas dentro de campo teimam todo o

apoio logístico necessário. Um bom técnico ajuda, fu,as'nãoé tudo.acima
de tudo os jogadores tem'que ter unidade de comando, ê pará isso cito
ao menos uns três daqui

..

mesmo de Canoinhas qu� podem alcançar
esse intuito. No mais é bola'para frente' que o cair}

.

nato está baten
do a nossa porta.

'

Há que se desdobrar em elogios ao presidente do GAC Valdori
'

Pederiva. O homem vestiu a camisa do clube valendo mesmo, enqqan
to todos. se divertem assistindo aos jogos ele por sua vez está nos

Vice•••
r notícias de pri

tícia que vai
-Norte, Tem

reendedorismo
"adas e hoje' vêm

. ato que e-

eira de obras con-

,trataâa pela �Jnunicipalde Caqo' <

ara realizar as obras
.:

na ruaVidalltáIl1o.s,"quando faziam umaêdas várias "bocas de
lobos"mexianl'coÍlcreto na enxada. Apesar do das bocas de lobos
serem grandes.e .em bom número, parece qll� esqueceram de con

tar para a �mp��i,�éira que já inventaram Ulpàillláquina chamada
betoneira. TalXêz isso esteja se dando paráspadronizar os traba
lhos dessa adnrinistrllçãQ;> no. passinho da tattaiuga. Pelo andar da

carp.l,agem
. v.

ó: tel1llÍIla no ano
.

, ou mais, igual ao
,portru, Fr !

Funcionãrio público aposentado, João Alípio Jacobus que
morou por 19 anos em Canoinhas lançou recentemente um livro de
leitura obrigatória para os candidatos a vereança Consta no currí
culo de Jacobus várias assessorias em campanhas bem sucedidas
como na de,Mário Cavalazzi para deputado estadual quando obte
ve a maior vo6ição. para a Assembléia e m[lÍ�,recentemente as duas

el�içõ�� de.yÇJet���i�.Silva quando obtev�
.. .

J votação dentro

d? ni�p );i��l"�' �?>agquirir o livro q}lç nl;l
.

e.Junciop� como
.

um mariJJaÍ , '6 canilid�to de, quebra leva à ���ssoria contínua de
Jacobus via Brasil Telecon. Aos interessado() mapa da mina está
no telefone OXX48 2691787.

>

�SeM�O,,1
30 de abril encerra-se a carripanh� do. alista .

o

infM!arpara a classe 'do nascidos em 1986 e classe anteriüres:Aos
que ainpa estão em débito com o serviço ;rulitar ou com a justiça
eleit9rill ch,egou a hora de quitar a fatura Lembrando de que os

dois documentos são obrigatórios. .'

>

> »

re

Na Capital do.Purungo ..... >

Com representantes de Papandtlya, Major Vieira e MOI1te i

Cas�!o'ªcontéce nesse sábado. dia(l
.

4) a etapa do Garota Esta-
ão íf

-

D' Clúbe em *:l� qú� vem se fi
ônita (;lüs tr§S·,Ill.Ú
co Clube vem bom

. '.' .>. . .... i
ivil eMilitar

err,a (Iriteniac}(jn�1)o 'Dia 'de Tiradentes
.

c,o idência Mineira- L>#i.idQMetal].Írgico
D�a • .... undação da cidade de Br�sília - DF (1960) >

DIa 2�> Dia da Aviação de Caça- Dia ga, Comunidade luso-brasile�-
I

ra - Dia da Terra- Dia da Força Aérea Brasileira- Dia do Deséobn
men!? .?O Brasil em 1500

Porúllimo
'�sih�� �ei:�IIlos acome�mi�ç�9 de várias datas iIPP?r-

t�n o..jse ye acima, mas 4ell.trettwd�s tenllo. que .destacar o
dI.

. a99.1, por Tiradentes e em.bspecíal pelos meus irmãos de

lab)1t�? Pe�o'dia da PolíciaMilitar e da Coirmã Policia Civil. A todos
os integrantes dessas duas forças q�e tià maioria das vezes não
recebe o merecido reconhecimento,meus sinceros votos de estiJlla
e apr�ço por esses profIssionais de quem me orgulho de charnar de
parceiros.

..

ATÉ BREVE, E CONTEM COMIGO!

Contatos pelo e-mail:
contat_baukat@yahoo.com.br

t,"-'''' ---
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte
, :�has 16de abril de 2004
I canOJl1U , Três Barras • Bela Vista do Toldo

Bela Vista do Toldo comemora
10 anos de emancipação

AIPMBVT

inglesa, milho, madeira, gado
de corte, gado de leite,
suinocultura, melancia, lenha,
soja, erva -mate, kiwi,
horticultura, fruticultura, api
cultura e psicultura. A coloni

zação do município é de ale

.mães, poloneses, italianos,
ucranianos e japoneses. Atu
almente, Bela Vista do Toldo
conta com quatro postos de i

saúde (Serra do Lucindo, Rio
'

Bonito, Rio dos Poços e Rio
da Areia de Cima), uma Uni
dade Central de Saúde (na
sede do município), 10 esco

las municipais, uma escola al
ternativa para alunos portado
res de necessidades especiais
e uma escola estadual.

; O município de Bela Vis

'ta do Toldo, no Planalto Nor

U te comemora na sexta - fei-

a' dia 16 de abril, seu 100 ani-
r,

d
'-

'versário e emanclpaçao po-
r lítica - administrativa. A Pre

: feitura Municipal prepara par:a
este dia como parte das festi

I vidades uma missa em ação
II de graças a partir das 09 ho-

ras na Igreja Nossa Senhora
'I

da Glória. Em seguida, em
,

frente à igreja, haverá a apre

sentação da fanfarra da Es

'cola de Educação Básica
) Estanislau Shumann.

Criado sob a lei n° 9.536,
II
em 16 de abril de 1994, o en

'tão distrito de Canoinhas al

'cançou sua total liberdade po-

lítica - administrativa somente

em 1 ° de janeiro de 1997, com
a posse de seu primeiro pre
feito, Mario Schiessl, seu vice,
Antonio de Jesus Medeiros e

seus assessores. Em 2000,
Pedro Tyszka foi eleito o se

gundo prefeito da história do

município, tendo como vice
Alóis Shiessl Filho. Atualmen
te o município possui 5.708
habitantes sendo que desse

total, 566 pessoas residem no

perímetro urbano e 5.142 mo

ram na área rural.
As principais atividades

econômicas são a agricultura
e a pecuária, onde se desta
cam o plantio de fumo, feijão,
mandioquinha - salsa, batata Portal de Bela Vista do Toldo

Escola de Três Barras oferece aulas
de informática para pais de alunos

Bela Vista visa alimentar o

número de pessoas vacinadas
AIPMTB

ria de Saúde.e Bem Social de Bela

i�ci§1! ne�� ..t��ç "a 13, nas L
n:â do Luciritlo;' , Pinhalzlnho

Asse , a vacinação contra a pe (Influenza) .para
o� idoS2�,iC?m mais de 60 anos. A �êta da Secretaria é
aumenfar Q número de pessoas vac�nadas. Em 2003, 79
% das pessoas com mais de 60 anos receberam a vacina.
A média.estipulada pelo.Ministério da Saúde é de 70%
dos idosos d�. cada município.

o com a secretária municipal de Saúde, Carla
a, Péll"a superaJi, a

/
,

.

nçado no

r�tari�):��tá
.. ,

panha ]?rjnc'
teriotdof,rn

' '

na é e
,

...

e que não causa e er 0S �rais, ao con-

trário do qutq)ensarn muitas pessoas. ,:'Nossa equipe está
trabalhando para convencer que a vacina contra o vírus é
eficaz é não oferece nenhum !isco';, afirma.

A programação segue na quarta - feira, dia, 14, com
a vacinação nas escolas municipais das Localidades de
Tira Fogo, São Roque, Gralha, Serra da Lagoa, Serra dos

Borge ' ostos de Saúde Rio dos poços e Rio Bom-
to.

..

eira, d�a 15, .;stá ista a vacinaçã? ,<,i
grejaf �$.. .'. ··l?ni� o.�g.;\"i

sus, nas las: s dó :Ribeirão
'

ebastião dos'Ferreir io Fundo e no

Posto úde do Rio da Arêia de Cima.
A Partir de sábado, 17 de abril - Dia'Nacional de Va

tra a Influenza - até o dia 30', a vacinação vai
ente nos postos de Saúde da Serra do Lucindo,

éia de Cima, Rio Bonito e Rio dos Poços, além
da Unidade Central de Saúde .Iocalizada no centro da ci-
d ie. P

A qualificação profissional
�Ie o conhecimento de novas

.

tecnologias são itens indispen
sáveis para que as pessoas

possam alcançar uma vaga no

mercado de trabalho cada vez

'mais competitivo. A

.informática, por exemplo, há
muito tempo deixou de ser

apenas uma capacitação, mas
sim, se tomou uma necessida
de. Buscando preparar profis
sionais competentes e

especializados, a Secretaria de

Educação, Cultura e Esporte
através da Escola de Educa

'ção Básica Guitta Federmann
. desde o ano passado vem de-
senvolvendo aulas de
informática para os estudan
tes de 3" a 8" séries do Ensino
Fundamental.

Sob a coordenação do

professor Lourival do Rosá
rio, as aulas que até então
eram oferecidas apenas às

crianças, desde do dia IOde
abril passaram a atender tam
bém os pais dos alunos das 7"
e 8" séries. Segundo a direto
ra da escola, Akiko Tsunoda,
56 pais participam do curso

que tem início às 17 horas e é
realizado três vezes por se

mana. O curso terá duração

Nas aulas eles aprendem diversos programas

Para as aulas os estudantes
contam com uma sala equipa
da com 15 computadores com

acesso a internet. Cento e cin

qüenta e seis alunos do Ensi-
.

no Fundamental estão sendo

capacitados.

de 200 horas e o seu término
está previsto para o mês de
dezembro.

Nas aulas estão sendo tra
, balhado de maneira fácil e prá
tica programas como Word,
Excel, PowerPoint, Frotpage,

Access, Micrografx Windows

Draw, Corel Draw. Além dis

so, o curso ensina a trabalhar
com sistema operacional,
internet, instalar programas no
computador e programas de

gerenciamento de empresas.

Vacinação em Três Barras iniciou na terça - feira Gestantes tresbarrenses

recebem enxovaisApesar de o Dia Nacional de
Vacinação contra a Influenza (gri-

,pe) acontecer somente no próxi
mo sábado, dia 17, a Secretaria
de Saúde e Desenvolvimento
Social de Três Barras antecipou
os trabalhos realizando a vacina-
ção com equipes volantes na ter

ça - feira, dia 13. Foram visita
das as localidades do Tigre, Ga
Vião, Engenho Queimado e bair
roDiva Costa. o. objetivo, segun

,

do a secretaria, foi o de atender
as pessoas que se encontram

acatnadas e com dificuldades de

locomoção até os postos de saú
de. Na quarta- feira, dia 14, a pro
gramação segue com outra equi
pe volante prestando atendimen
to na localidade de São João dos
Cavalheiros.

Para sábado, dia 17, a vaci

nação contra a gripe está previs
ta para ocorrer na Unidade Cen
tral de Saúde, no Posto de Saúde
do Caie, no Posto de Saúde de
São João dos Cavalheiros, no
Posto de Saúde da Campininha,
no Posto de Saúde do Km 06, no
CentroComunitário do bairro Vila

Nova, na Associação dos Apo
sentados do Km 02, na Escola
Básica Colombo Machado Salles,
na Igreja Santo Antonio no São
Cristóvão e na Igreja Assembléia
de Deus do São Cristóvão.

A partir do dia 19 de abril
até o dia 30, data em que se en

cerra a campanha, a vacinação
vai acontecer das 07 às 19 horas
na Unidade Central de Saúde e

no Posto de Saúde do Caie e das
08 às 17 horas nos postos de saú
de das localidades de São João
dos Cavalheiros e Campiriinha.

De acordo com informações da
Secretaria de Saúde e Desenvol
vimento Social, 73 pessoas entre

enfermeiras, agentes comunitári
as de saúde e médicos devem
atuar na campanha. A meta é su

perar o índice alcançado no ano

passado que foi de 85% das 1146

pessoas idosas cadastradas na

secretaria Para poderem ser imu

nizadas, as pessoas têm que por
tar o cartão de vacinação e car

teira de identidade. Todos vão

receber também a vacina dupla
adulto (contra a difteria e tétano).

A Secretaria de Saúde e Desenvolvimento Social de Três Bar
ras realiza nesta sexta - feira a entrega de kits de enxovais para as

I mulheres com oito meses de gestação e que participaram das três

palestras do programa Pré - Natal. A distribuição acontece nos

postos de saúde do município e tem como objetivo prestar auxílio
principalmente às gestantes carentes. Ao todo serão entregues 30
kits completo de enxovais.

A partir do dia 17, os postos de saúde do interior do município
(São João dos Cavalheiros, Km 06 e Campininha) passam a ficar
abertos todos os sábados no horário das 0'8: 15 às 12 horas. De acor

do com a Secretaria de Saúde e Desenvolvimento Social, a medida
serve para evitar que as pessoas tenham que ser deslocar até o

Pronto Atendimento, na sede do município, para efetuar procedi
mentos de enfermagem como injeções e curativos.
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Brinquedoteca, um espaço de pesquisa e aprendizagem

Correio do NOtl
Canoinhas, l6de abrilde2

Núcleo de estudos, uma no�"
forma de ação educacional

Bianca Neppel

/

o curso de pedagogia da
UnC - CanoinhaslPorto União
busca novas formas de apren- ,

dizagem e socialização do co

nhecimento. Com 7 grupos! Nú
cleos de Estudos - Brin

quedoteca, Estudos das diferen
tes aprendizagens, Educação
matemática, Leitura e contação
de histórias, Formação musical,
Estudos rnulticulturais e. Alfabe

tização científica- o curso, atra

vés de acadêmicos e professo
res interage com a comunidade,
proporciona a pesquisa de pro
cessos educativos, os métodos e

as maneiras de ensinar, e aplica
os conheeimentos diretamente
na esc9l� do município.

De acordo com a coorde
nadora do curso, Liliane Neppel,
os resultados têm sido muito
bons. "A participação dos aca

dêmicos é espontânea. Ofere
cemos o Núcleo é cada um de-

, cide onde quer participar e se
•
quer participar. Em cada Núcleo
atuam de 10 a 15 acadêmicos e

são coordenados por um profes
sor responsável", explica
Liliane.

Em cada Núcleo participa
dos trabalhos um professor con-

.

vidado, que são indicados por
escolas da rede municipal de
ensino de Canoinhas. "Estes

professores participam dos gru
pos, estudam, pesquisam,
aprendem novas técnicas de en

sino, experimentam e depois
tem a incumbência de levar o

que aprenderam para a escola
onde trabalham, repassando as

novas experiências para os ou-

tros professores", afirma a co

ordenadora Liliane.

Paticipam dos grupos de
estudos professores das esco�
las Presidente Castelo Branco,
Severo de Andrade, Ney
Pacheco de Miranda Lima, Frei
Fabiano Gaidzinski, Reinaldo
Krüger e Menino Deus.

Os professores responsá
veis pelos Núcleos são

Brinquedoteca Silvana

Roeder, Estudos Diferentes

Aprendizagens André
Dombroski e Liziane Ghislandi,
Educação matemática - Inês
Wolf Rogovski, Leitura e

contação de histórias - Andréa

Bechel, Formação musical -

.

Roque Henemann, Alfabetiza- e Estudos multiculturais - Fá

ção científica - Reni Scaranto bio Libório da Rocha.

Une capacita professores para
trabalhar com deficientes visuais
Tem início em 24 de abril, o curso de capacitação para

professores que trabalham com deficientes visuais. O curso

é promovido pela Coordenadoria de Extensão e Cultura da
UnC e ministrado por professores do curso de pedagogia. O
investimento a ser feito é de 4 parcelas de R$ 30,00.

O curso acontece até julho, sempre com aulas nos sába
dos pela manhã. Todos os participantes receberão certifica
do de 80 horas de curso.

Maiores informações podem ser obtidas pelo telefone 47
6229917 com Sandra Brocardo. As matrículas podem ser

feitas diretamente na tesouraria da UnC ,qas 13 às 17 horas
e das 19 às 22h30min.

Curtas & Objetivas

** o PMDB de Porto União caminha a passos largos
para concorrer com chapa pura as eleições municipais de 3
de outubro. Tem tudo para emplacar, sem coligações. Tem pré
candidatos a vice, de peso: Hilário Sander, Celso Pires do Prado,
Sandro Calicoski e Luiz Alberto Pasqualin.

.

**0 PSDB da região do Contestado está indicando um nome
de consenso para ocupar a gerência da Organização do Lazer, na

SDR-Canoinhas, que ora tem como titular o acadêmico James
Lanke. Trata-se de Antônio Reinelli, presidente do Comitê da

Bacia Hidrográfica do Rio Timbó. Tem bagagem e competência
nos setores de turismo, lazer e meio ambiente.

** E.C. Iguaçu, de Irineópolis, pronto para estrear dia 2 de
maio em mais uma edição da Copa Norte, promovida pela Liga
Esportiva Canoinhense. Só que, a crise financeira já está pegan·
do o OE Porto União (OEPU), que corre o risco de não participar
da competição este ano.

**0 prefeito Eliseu Mibach, que nos anos anteriores patro·
cinou o time, foi categórico: "estamos em tempos de vacas ma

gras e não há dinheiro para mais nada", descartando qualquer
ajuda financeira à equipe. Em tempo: o Oepu seria o adversário de

estréia do E.C. Iguaçu na Copa Norte, dia 2 demaio, em Irineópolis,

** E por falar em ésporte, o presidente do E.C. Iguaçu, Rodrigo
De Borba, que vinha comandando a CME local, pediu o boné,
Pretendia colocar em prática alguns projetos para desenvolver
várias modalidades de quadra, mas não recebeu o apoio logístico
prometido. Até o campeonato municipal de Futebol de Salão, que
estava sendo preparado, foi cancelado por falta de material e

dinheiro para o pagamento da arbitragem. Tempos bicudos, tam

bém por aquí,

j I
Rua: Três de Maio, 364

De: (47) 622·1571 J 622-'
E-mail' cnortesnewage.com.br

O casal Lizete e Luiz Cláudio Lopes, da sociedade de

Irineópolis, recepcionarão nesta sexta-feira 15, familiares e amiza
des mais chegadas para festejar o 15° Niver da bela e simpática
filha Aline Bárbara Lopes'. Sucesso e vida longa, são os votos de
Lúcio e Maria Lúcia à feliz aniversariante.

1.,1., Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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e

I Dose
Batidas do Rock

Alessandra Linzmeier

Editorial:
Tem coisa melhor?
Se apaixonar e ser correspondido, rir a ponto de não agüentar

mais, ver a novela que você mais gosta, um banho quente num dia de

muito frio, comprar sem limites no supermercado, aquela encarada de

, fazer tremer, receber um e-mail de alguém que você gosta e que não

manda nunca, dirigir por um lindo caminho, escutar sua música favo- .

dIa tocar no rádio, deitar na cama e escutar a chuva cair, tomar um
I

banho bem gostoso e dormir na sua própria cama depois de acampar
·

durante 4 dias, toalhas ainda quentes, recém passadas, num dia frio,
·

descobrir que a blusa que você quer esta em promoção pela metade

do preço, uma boa conversa, praia, rir de você mesmo, ligações de
,

pois da meia-noite que duram horas, ter alguém pra dizer o quanto
você e linda, amigos, acordar e descobrir que ainda pode dormir por

, mais algumas horas, brincar com o bichinho de estimação, o primeiro
beijo, ter alguém mexendo no seu cabelo, realizar um sonho antigo,
sonhar com coisas boas, ver a expressão no rosto de alguém quando

, abre o seu tão esperado presente, olhar o nascer do sol, ver o por do

, sol do arpoador no verão, conseguir enxergar essas pequenas coisas

boas da vida e saber dar muito valor a isso, acordar toda manhã e

agradecer a Deus por mais um lindo dia.
Muitas pessoas pensam que a felicidade somente será possível'

depois de alcançar algo, mas a verdade é que deixar para ser feliz

amanhã é uma forma de ser infeliz." Pense nisso e tenha um bom dia...

Ale,

Anivenarlante

• Essa gatinha da foto acima é Rafaela Leon Celevl,
'bonita filha de: Evert'On e Rosana Leon Celevl que
· completou mais um aninho no dia 12 p.p. A ela, milhões
I de felicidades. Parabéns, parabéns.••

Gente que é notícia:

..., Depois de muito tempo só em casa, sem muitas opções para o

fim de semana, a quaresma finalmente chegou ao fim, e para comemo
rar a chegada da Páscoa, muita gente bonita esteve visitando a nossa

querida cidade ...

� ..., Neste fim de semana tivemos o prazer de desfrutar da agradável

:, companhia do querido Jânio Pereira da Rosa, que veio de Joinville

" exclusivamente para rever parentes e amigos. Sempre bem vindo!
I : ..., Da mesma cidade, as queridas amigas Juliana e Ana Cláudia

,: Mokwa, que a temos não víamos também resolveram aparecer e mar- /

:: caram presença na Channel 311 na noite de 10 de abril.

: : ..., Sempre animado, o amigo Luciano Oliscovicz de Balneário

:: Camboriú esteve por aí nos dando o ar de sua graça...

: : ..., Direto de Curitiba, a querida e maravilhosa Damiane Dondé

:: esteve desfilando sua beleza no Sábado dia lOna Channel 311.

: : ..., Apesar de encontrar-se dodóizinha, a amiga Gisele Calixto des-
.

:: locou-se de Jaraguá do Sul especialmente para curtir a magia que

: : envolve a Páscoa ao lado de sua querida fann1ia. Muito bom!

::, ..., Aproveitando o feriadão para participar das nights
:: canoinhenses, o amigo Ivan Delolmo (Mafra).

.

: : ..., E na Channel, o clima de romance rolava solto entre os casais:

: : Daiane Delolmo e Cristovan Froener, Sabrina Schulka e Francisco

I: Fuck (Chico), Giorgio dos Santos e Priscila Sacavem, Letícia Vieira e

: : Aloísio Scultetus, Diovana e Zinho Mokwa.

I: ..., Vip's : Miro Turkot, Adriano Carneiro, Pablo Cubas, Ferpa,
, : Marquinhos e outros, sempre presentes nas melhores festas e desta
I , vez não poderia ser diferente ...

:� ..., As felinas também estavam totalmente soltas esbanjando sim

: : patia, são elas: Débora Korh, Cláudia e Amanda Shimoguiri, Ivanise

:: Delolmo, Suelen dos Santos Machado, Adriana Petry e Patrícia Vieira
I ..., Lógico, também não poderíamos deixar passar despercebidos

I : os colírios da noite, entre tantos citamos: Alessandro Zimmerman,
: : Humberto Puck, Robson Peixer, Lorival, Thiago Ghettino, Daniel e
: : Juliano Baldo e Jeferson Schoroeder.

::. ..., Na mesma noite no Bonlevard Fast Food encontramos os que-
; : ndos: Carlos Eduardo Pereira e Elisson Thiago Zieruth. .

II
I,
"

I,
I

"
"

II

:: Neste Sábado dia 17, acontece no Canoinhas Tênis Clube, sede
I Campestre a II Festa dos Vip's. Os convites estavam sendo distribu

, ídos com Ó� integrantes do Grupo no Calçadão da rua Paula Pereira.
Taí uma festa que promete gerar muitos comentários ...

Já que eslamos falanelo ele fe�...

248 Roelelo Nacional do
CTG Amo e Tradl,ão

I

, Em Rio Negrinho, nestes dias 15, 16, 17 e 18 estará sendo realiza-
do na fazenda Evaristo o 24· Rodeiro Nacional, que terá como atração
PrinCipal o show do cantor Sérgio Reis, na noite do dia 16, e na 3·

Etapa da Copa Catarinense de Laço a premiação será de, 15 mil reais
I

em dinheiro, uma moto Õ km, dois potros crioulos e duas TV's 14

P?legadas, além disso, são VfiOS os shows que aconteceram nos

dias do rodeio. '
i

Maiores informações ligue para: 644 1983 ou 91052665.
'

Reuna sua turma e não deixe de comparecer.

.CUide de seu pé, ele é o seu suportei
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

.

reso lve na �n�.u:/:'.;A4.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

.

conforto

Ilua: ail Costa. 110 fone 622-1606

.15anos
No dia OS de.abril passado, foi comemorado na Doces e Fricotes

a passagem dos 15 anos da querida Charlene Machado, que junta
mente com os pais: Jussara e Adilson Machado, reuniram um seleto

grupo de amigos para festejar a grande data. Confira alguns clicks,
das lentes mágioas da querida amiga Tatty Tabalipa.

.

A alegria compartilhada ao lado das melhores amigas.

Na hora-de assoprar as velinhas•..

Para finalizar:

Nunca deixe de fazer algo de bom que
o seu coração pede ...

O tempo pode passar e a oportunidade também.
Não esqueça que:
Meta, a gente busca

Caminho, a gente acha

Desafio, a gente topa
Vida, a gente enfrenta
Saudade, a gente mata
Sonho, a gente realiza ...

\
\

, i

TENHAM UM ÓTIMO FIM DE SEMANA. ALE

q;one: (47) 622-56!5
tJlJta <Paula {Pereira, 190 .

CatlOÍnIúu - se

I I Rua: Gil Costa. 110. 100e 622.1606

.............
·

.....·W�rHaroldo Pelagio

urologia e geron;tologia
eRM· 3274�SC

I
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Parceria viabiliza distríbuiçâc
de agasalhos em Monte Castelo

AIPMMC

Através de convênio fir
mado entre a empresa Marisol
de Jaraguá do Sul e a Prefei
tura Municipal de Monte Cas
telo vêm sendo realizadas no

município distribuições de rou

pas para crianças de O a 5 anos

da sede e do interior. A distri

buição de roupas é realizada
periodicamente desde que a

atual administração municipal
assumiu em 1991, e de lá até

aqui já foram distribuídos mais
de 1500 kg de roupas novas.

Essa é mais uma das ações
desenvolvidas pela administra

ção montecastelense que vem

sendo alvo das atenções , pois
está inserida entre várias ou

tras principalmente na área de

ação social, e pela corrobora

ção de todas o município vem

atingindo melhorias significati
vas na qualidade de vida da

população. Durante a distribuição a presença do Prefeito Municipal entre as crianças

CREA SC 067818-4 CREA PR 739
Rua: Coronel Albuquerque 538 si 01
Fone: 622 7233 Canoinhas-SC
e-mail: aldaisahn@bol.com.br

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622.2177/622.5123

\

SINDICATODOCOMERCIO
VAREJISTADE CANOINHAS - se

ASSEMBLÉIAGERALEXTRAORDINÁRIA

EDITALDECONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, ficam convocados todos os comerciantes
associados ao Sindicato do Comércio Varejista dos municípios de

Canoinhas, Mafra, Itaiópolis, Papanduva, Monte Castelo, Major
Vieira, Bela Vista do Toldo, Irineópolis e Três Barras, para compare
cerem à ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será re
alizado em nossa Sede, cita na rua Rolando Mallucelli, n° 16 na

cidade de Canoinhas - SC, no dia 26/04/2004, em primeira convoca
ção às 08:00 horas, e não havendo quorum, em segunda convoca

ção às 09:00 horas, com qualquer número de presentes, com a se

guinte ordem do dia:

1 ° - Convenção Coletiva do Trabalho com o Sindicato dos

Empregados no Comércio de Canoinhas - SC, afim de discutir-se e

procurar acertar o acordo de condições entre os dois Sindicatos.

2° - No caso de não haver acordo amigável, fica autorizado a

Diretoria a proceder e tomar as medidas necessárias para discutir e
decidir dentro do Dissídio Coletivo, na. !ustiça do Trabalho.

3° - Outros assuntos que sejam do interesse da entidade.

As deliberações serão tomadas por votação secreta e maioria
de votos,

respeitando-se os termos da Legislação vigente.

Canoinhas - SC, 06 de abril de 2.004 -,

Moacyr Fedaldo de Paula e Silva
Presidente

Assistineia Personallizada
HD Virlla.1 de 80 M.
Cllpping de Notícias 24 hera
WeDmail .. sei e-malll onde você estiver
E-mails ilill;itadíos, protetidos (selllixo)
e sem Um;lte de caixa postal
Portal com alualldadlS e jDrnalslocais

ACESSO 'RÁPIDO...
SEGURO

(1

',',""'w'wm•• =N.".=',',W,=.

• ;Br,aJilrel,e'(om 622-077'

CONVOCAÇÃO
o Presidente da Fundação Hospitalar de Três Barras,

no uso de suas atribuições, convoca os Conselheiros desta

Fundação para uma reunião Ordinária que se realizará no

auditório da Associação Desportiva Classista Rigesa - ,

ADCR, sita na Avenida Rigesa n" 2400, no dia 27 de abril
de 2004, às 19 horas, em primeira convocação.

Não havendo quorum na primeira convocação, fica
estabelecida de acordo com Estatuto a chamada para a

segunda convocação às 19h30minutos para deliberar sobre
a seguinte ORDEM DO DIA:

1 ° Exposição da atual situação da Fundação Hospitalar
2° Relatório da Diretoria
3° Eleição do Presidente do Conselho Deliberativo 2004/

2006
.

4° Eleição dos membros da Diretoria 2004/2005
5° Assuntos de Ordem Geral

T�ês Barras, 05 de abril de 2004.
JOÃO DENK' - Presidente

...i', .. ...! ... .. O)-Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dia Mundial de
Combate ao Câncer

No dia 08 de abril, Dia

Jv1undial de Combate ao Cân

'cer, a Associação dos Pacien
tes Oncológicos de Canoinhas

(Apoca), realizou um encon

tro para toda a sociedade no

ginásio de esportes do Colé

gio Sagrado Coração de Jesus.
Estiveram presentes o de

putado Mauro Mariani, que
sempre apoiou a Apoca, as

Amigas da Mama, que se

emocionaram com o evento, a

Oncologista Cacilda Rogério
Furtado, que apresentou pales
tras sobre os direitos dos por
tadores de câncer, aSSIm

como, como combater e a

flaneira que ele pode ser di

agnosticado.
Estiveram também pre

sentes os voluntários da

Apoca e alguns deles se dis

puseram a relatar seus casos.

Luiz Nascimento Carva

lho, 57 anos, descobriu que ti
nha câncer no estômago por
acaso em maio de 2003. Quan
do descobriu, o câncer ainda
estava no começo, e precisou

fazer sua primeira cirurgia no

dia 26 de junho de 2003. Hoje,
nove meses depois se emoci
ona e fala a todos os portado
res que tenham muita fé, que
o apoio da família é essencial
e que se informem melhor so
bre os seus direitos.

A estudante de Turismo,
Andressa Allage, 30 anos, foi
ao médico com sintomas de

gripe, e levou um susto, pois,
acabou descobrindo que tinha
um câncer supra-renal de 13
cm. Fez sua primeira cirurgia
há quatro anos e também teve

que passar por algumas
quimioterapias. Neste dia 12
de abril, a sorridente Andressa

passará pela sua segunda ci

rurgia no Hospital Angelina
Caron, em Campina Grande
do Sul, PR. Mas, estava tran

qüila e nos deixou uma men

sagem: "A vida é tão curta e

estimulante que não vale a

pena perder tempo no fundo
do poço por mais bem feito

que seja o poço" - enfatiza a

estudante.

Alessandra Beatriz Deitos e Marciana Salai

Neiva Néri Machado, 43
anos, sentia dores de cabeça,
tontura e cansaço durante
seis meses regularmente.
Mas, na manhã de 27 de maio
mal conseguia enxergar com
o seu olho direito e foi ao
medico.Durante a sua consul
ta a medica lhe disse que ela
só obtinha 10% da visão e

imediatamente lhe encami
nhou para uma nova consulta
em Joinville. Chegando na

Clínica de Olhos em Joinville,
o médico fez vários exames

e lhe contou com a maior na
turalidade que ela estava com

câncer no globo ocular e tam
bém no pulmão e que o seu

tratamento só poderia ser re

alizado em São Paulo. No ou

tro dia seguiu para São Paulo
e ficou hospedada em uma

casa de família. Teve que es

perar a sagrada sementinha
dos Estados Unidos, para as

sim fazer sua primeira cirur

gia na sua vista direita no dia
02 de julho de 2003 e a se

gunda no dia 08 de julho. A

sementinha é um tratamento

novo, que não deixa cair o ca

belo. Sua primeira cirurgia no

pulmão foi no dia 21 de julho
de 2003, tendo uma recupe
ração rápida, e depois de seis
meses voltou a trabalhar nor
malmente.

Marciana Salai, organi
zadora e coordenadora da

Apoca, luta contra o seu cân
cer há nove anos. Organiza
estes eventos para ajudar as

pessoas à não sofrerem com

a situação e tenta mostrar a

sociedade que não tem ne

nhum Centro Oncológico no

Planalto Norte Catarinense.
Luta constantemente pela
descentralização da On

cologia em Santa Catarina e

busca recursos para melhor.
atender os pacientes com

câncer de Canoinhas e re

gião.

Alessandra Beatriz Deitos,
acadêmica de Comuni

cação Social - Jornalismo
/ Face

'

Faixa em frente a APOCA

Campanha de vacinação do ldoso'já começou
A data oficial para a Cam

panha de vacinação para ido

�os começa amanhã, dia 17,
porém este ano, iniciou na se

gunda-feira, dia 12.
A Secretaria de Saúde de

Canoinhas tem a meta de imu
nizar 4.278 pessoas acima de
60 anos.A Secretaria Munici

pal de Saúde também

disponibiliza de forma seletiva
ao idoso, das vacinas dupla
adulta, contra difteria e téta

no, e a vacina contra

pneumococo.
O principal objetivo da

campanha de vacinação con

tra a gripe (influenza) é redu
zir a incidência e as complica
ções decorrentes de infecções
respiratórias na população
Waior de 60, contribuindo para
uma melhor qualidade de vida
desse grupo populacional.

De acordo com a enfer
meira Iolanda, "quanto mais
idosos tomarem a vacina, te
remos menos gnpe e

, internações".
A campanha começou

em1999 e imunizou 65% e no

ano passado, já foram vacina
dos 88% dos idosos de
Canoinhas.

Antes mesmo do início da

campanha, muitos idosos já
procuravam os postos de aten

dimentos perguntando quando
poderiam se vacinar.

"Tenho 83 anos bem vi
vidos e vim tomar a vacina

para me cuidar, cuidar de mi
nha saúde" - afirmou à senho
ra Odeth Muller Nader.

Apesar de ser considera
da por muitos como uma do

ença benigna, a gripe pode ter

efeitos devastadores na popu-

•

lação de um país, e seu con

trole exige uma vigilância qua
lificada, soma às ações de imu

nização anuais e com cober
turas satisfatórias.

A transmissão se dá pelo
contato direto de pessoa a

pessoa, e os principais sinto
mas são: febre alta, dor de

cabeça e musculares, coriza e

mal estar geral.
A campanha vai até o dia

30 de abril, e a secretaria con
voca a todos os idosos que ain
da não receberam a dose para
procurarem os postos de aten

dimentos e lembra que a vaci
na não custa nada, é gratuita.

,

Fotos Rafaela Cunha

\ \

Sociedade em geral

Rua: Frei :r\tIe:c�"t.d.ro �a:L'T"LpB
FO;f\.e:: 622-4'344 - 622�543

Farrnócla
I

R. Curou!;)) AI,huqucrq\t,!;) nU 701
{eu! {Teute ao' HoLel Ouxo, vc:rtle)

Mlanipulação
Faça seu remédio para pressão; estômago; diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal}
reumatismo! antibióticos, antí-ínâamatõrios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazenlOs seu medicamento co��rola�o<
22-3658 \ 622-8618
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Ensino supe ior catarinense
é debatido e Portugal

O. professor Argos
Gumbowsky, diretor acadê
mico da UnC-Canoinhas/
Porto União apresentou par
te de sua tese de doutorado,
defendida na UFRGS, no

ano passado, no 5° Congres
so Luso-Brasil da História
da Educação, em Evora

Portugal. O congresso que
aconteceu de 5 a 8 de abril,
teve aproximadamente 400

trabalhos inscritos, reunindo
cerca de 300 profissionais da

educação.
O professor Argos

Gumbowsky falou acerca do
"ensino superior nas univer
sidades fundacionais munici

pais catarinenses : sua gêne
se e o compromisso com o

desenvolvimento regional X
mercantilização do ensino

superior" .

"O objetivo era apresen
tar a evolução histórica das

instituições de ensino supe
rior fundacionais municipais
de SC, o problema do finan
ciamento e o conflito entre

seu compromisso original de
fomentar o desenvolvimento

regional e o novo contexto

marcado pela hegemonia do

mercado", afirmou o profes
sor.

AlUNe

Professor Argos Gumbowsky em Portugal.

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Trriiiim... Ao soardo despertador,pule
da cama.Odia serámelhor se voce co
meçar aproduzirdesde aprimeirahora

E, convenhamos,madrugarnão é tãodifícil para
você, corcoveante carneiro. Faça uma alvorada
festiva e tome rapidamente todas as providênci
as. Previna-se. Você não quer que seus planos
desandem nomeio daestrada, não é?

Gêmeos' de 21/5 a 20/6

Sua operação favorita é amultiplica
ção, amigogeminiano?Sópode serpor
ISSO que você abraça tantas coisas ao

mesmo tempo. Você ama a diversidade, e é cheio
de curiosidades. Tudo bem, saracoteie para todo
lado e divirta-se. Só tome cuidado rara não se

distrairdemais e... Ei, preste atenção. Isso é com
você e é importante ...

Leão de 22/7 a 22/8

Não é fácil um leonino passar desper
cebido' mas hoje convém voce se

mimetizar umpouco como ambiente. Observeo
território, pesquise, fareje pelos cantos. Você
pode descobrir coisas interessantes. Talvez não
encontre, de cara, uma presa dando sopa, mas
quem sabe algumas pegadas podem levar aum
bomresultadomais adiante ...

Libra de 23/9 a 22/10

Véspera de final de semana, que bele
za... Você deve estar animado e louco
para que a folga e os folguedos come

cem de uma vez. O ideal é irpreparando o terre
no: limpe a pauta, de preferência ainda pelama
nhã. Depois do almoço, façauma verificação ge
ral nas suas coisas e dê alguns telefonemas, pre
pare os embalos de sexta à noite.

Você está sempre de arco em punho,
!pir�do aquela estrela longínqua.Ok,
e bomto ter os olhos nohonzonte. Mas

cuidado com os pedregulhos. Há tantas

questiúnculas que ficarampendentes, aqualquer
momento elas podem fazê-lo derrapar. Tudo com
você: revise e reveja seus assuntos com objetivi
dade. Não tenhamedo de voltar atrás em algu
mas coisas.

uário de 21/1 a 19/2

Há quanto tempovocênão visita uma
exposição, assiste a um balé, vê um
bom filme? Que tal hoje? Puxa,

aquariano, não vá deixar de novo para aquele
amanhã que nunca chega. Atividades e progra
mações culturais estão em alta. Entre uma coisa
ou outra, seu olhar pode cruzar com o de outro
alguém, você pode ter uma grande inspiração...

Touro de 21/4 a 20/5

Prospecções sim, decisões não. Lem
bre disso e se incomodarámenos. A
sexta-feira pode ser interessante para

daruma olhada nos diferentes caminhos que cru
zam seu campo. Não se apresse em chegar ao
destino, pois vai acabar esperando pelos outros.
Nada de ruminar zangas por isso, combinado?
Curta apaisagem e seu dia ficarámais bonito.

Câncer de 21/6 a 21/7

O dia pode começarmovimentado e

com céu claro,mas àmedidaque oSol
vai subindo, é possível que você se

vejameio perdido entre brumas e reflexos. To
que um apito de vez em quando para não bater
de frente em outraembarcação, navegante caran
guejo. E troque idéias com os outros marujos:
eles estãonomesmo barco que você.

Esse ardemártirnão ficabemem você,
querido virginiano. Pare de se sentir

responsável por todos os imprevistos e atrapa
lhações do mundo. Não há muito que fazer a
respeito de coisas que não tem a ver com você.
Enquanto tudo enguiça e as pessoas perdem tem

po com o óbvio, aproveite para cuidar de sua

própria vida.

De tanto passar o tempo fuçando na
vida (e na alma) de todomundo, tal
vez você tenha deixado de lado alguns

assuntos importantes. Pois é, mas assim esses

assuntos COITem o risco demorrer na praia. Dê
umade salva-vidas, resgatejá essas pendências e
dedique-se a elas. Não dá tempo? Claro que dá,
arranje unsminutinhos e seja feliz.

ricórnio 22/12 a 201
O capricorniano éum ser regido pelo
"tem que": tem que fazer tudo, tem

que ter sucesso, tem que garantir excelência em
tudo que faz. Então tome nota: hoje, tudo que é
prático tem que ser feito pela manhã. A tarde,
você tem que aproveitar para se conectar com
seu interior. Só sua sensibilidade vai ajudá-lo a

entendermelhor o que se passa nessa cabecinha
tão ocupada.

Peixes de 22/2 a 20/3
A Lua está na sua, Peixes. A maré
está para mergulhos nas fossas
abissais da suamente. Emoções pro

. fundas vêm à tona, a sensibilidade em ebulição.
Mas tome cuidado com águas nebulosas: elas
podem afetar sua visibilidade e poder de julga
mento. Se ficar confuso, perdido em redemoi
nhos, consulte a bússola interior e conija o rumo.

Une investe em laboratório para r,

certificação da madeira
O campus prepara o labo

ratório para realizar testes para
certificação da madeira, aten
dendo a termo de cooperação
técnico-científica assinado com

a Associação Brasileira de In
dústria de Madeira Processada
Mecanicamente (Abimci), em
dezembro. Serão realizados no

laboratório da UnC, que atende
os cursos de engenharia flores-

!

desempenadeira, e um tanque
gerador de aquecimento, além
de bancada de marceneiro, in",
vestindo aproximadamente
mais R$ 60 mil.

A partir deste mês , todos
os compensados somente po
derão ser exportados para a

Europa se. atenderem as nor

mas de certificação de produ
to e processo.

tal e tecnologia da madeira, os

testes para certificação da ma

deira, de acordo com o Progra
ma Nacional de Qualidade da
Madeira (PNQM).

A UnC, que havia investi
do aproximadamente R$ 140
mil no laboratório, já concluiu
o processo de climatização da

área, adquiriu lixadeira, serra
circular, serra fita e

Alunos de colégio de São Mateus visitam Une
Blanca NeppeI

Na manhã de quarta-feira, grupo de alunos do Colégio Integral de São Mateus do Sul
estiveram visitando a UnC. O grupo foi recepcionado pela assessora de marketing
Sandra Zacko e foi levado a visitar as dependências e laboratórios da UnC.
Os alunos ficaram encantados com a estrutura que a universidade dispõe no Setor de
Marcílio Dias

Projeto de Lei estende pensão para filhos
segurado que não tenha cônjuge
nem dependente menor, o filho
maior de 21 anos não tem direito
à pensão, sendo obrigado, muitas
vezes, a interromper os estudos

para trabalhar. A proposta, expli
ca Gastão Vieira, pretende garan
tir a continuidade dos estudos des
se dependente, já que o maior

obstáculo, em sua avaliação, está
na dificuldade enfrentada pelas
famílias para continuar a custear

os cursos quando a renda famili
ar se reduz com a morte de um

de seus membros.

Na Comissão de Seguridade
Social e Família, onde aguarda
votação, o projeto recebeu pa
recer favorável da relatora, de
putada Laura Carneiro (PFL
RJ). Ela concorda com o autor

da matéria de que "o projeto ga
rante a continuidade da forma

ção educacional do dependente
de segurado, após seu faleci
mento".

O projeto ainda será anali
sado pelas comissões de Finan

ças e Tributação; e de Constitui

ção e Justiça e de Redação.

O Projeto de Lei 2053/03, do
deputado Gastão Vieira (pMDB
MA), eleva de 21 para 24 anos o

limite de idade para que o filho de

segurado do RegimeGeral de Pre
vidência Social permaneça como

dependente, desde que seja estu

dante. Atualmente, a legislação
em vigor considera como depen
dentes do segurado o cônjuge, o
companheiro, o filho não emanci

pado menor de 21 anos ou o filho
inválido de qualquer idade.

O autor da proposição argu
menta que, no caso de morte do

�. ,

II Previsão do Tempo
�

Eis a questão Hoie (16/04)
Ninguém é dono dos atos

Envolvidos na corrupção
Todos são passíveis

Quando dinheiro é constituição.

,

Presença de sol entre nuvens em to-

das as regiões, com chance de pancadas
isoladas de chuva, entre a tarde e noite.

Temperaturas elevadas com sensação de

ar abafado. Ventos de nordeste a noroes

te, fracos a moderados com rajadas.

Não há pobreza no país
Há sim uma deflação

Mas essa falta de papel moeda
Faz faltar o arroz e o feijão.

Sábado (17/04)
Negro nem é mais discriminado
As Univ�rsidades deram solução
Habilitando uma percentagem
Xis por cento de miscigenação.

Pela manhã, o sol aparece em toda

Se. A partir da tarde, aumento de nebu- )
losidade e pancadas isoladas de chuva.

Temperaturas elevadas com sensação de

ar abafado, diminuindo no fim do dia. Ven

tos de nordeste a sudeste, fracos a mo

derados com rajadas.

Translúcidos ou transparentes
Os vidros ... vidros são.

Palácio é um mundo de albidos

Que fazem as leis de mão em mão.

Todos são temerosos com a verdade
Confortando-se com gratificação
O politiqueiro sempre exaltado

Subornando o pobre em danação.
Domingo (18/04)

o sol aparece entre algumas nuvens e
voltam a ocorrer pancadas isoladas de

chuva a partir da tarde. Ventos de sudes

te a nordeste, fracos a moderados com

rajadas. Fonte: Climerb

Devemos nos movimentar
Democratizando uma solução
Trabalhistas e empregadores
São progressistas da nação.

Arcafes

'"
,
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Classificados

IMiOB.ILIÁRIA CUBAS LTDA

I Fone.: (47) 622-3000
:'

'f�UA: '3 DE MAIO n0445 .. C RO
,"""" i' i I

Residências

,
OFERTA DO MÊS: Lote cl 368,50 m2. Rua Rui

Barbosa (01 quadra do Cabral - 20,00 m do calçamen-
to) - R$ 16.000,00. '

Casa alvenaria cl 120,00 m2, terreno 562,50 m2, 3 qtos, 2 bwc,
!lá cozinha, sala, copa, área serviço, garagem, piscina. Rua Alfredo

Mayer - Campo da Água Verde - R$ 55.000,00.

Casa madeira cl 100,00 m2, terreno 1.606 m2, 3 qtos, bwc, cozi

nha, sala, área serviço. Rua Adão. Tiska - A. das Palmeiras. R$

35.600,00.

Casa mista cl 72,00 rn2, terreno 455,00 m2, 2 qtos, sala, bwc,

I
cozinha - Loteamento Dona Adelaide - R$ 19.000,00. ,

Casa alvenaria cf 70,00 m2, terreno 552,00 rn2, 3 qtos, bwc, cozi

nha, sala, área de serviço, garagem - Rua Lendário da Silva - São

Cristóvão - Três Barras - 8.000,00.

i Sobrado alvenaria medindo aproximadamente 250,00 rn2, parte

= térrea - 2 salas comerciais com banheiros, parte superior - Um apar

I: tamento possuindo 3 quartos, sendo uma suíte, cozinha, sala, copa,
3 banheiros área de serviço, garagem com churrasqueira, Rua Paula

Pereira-R$110.000,00.
t':'" .,-

,
.

. 'Casa alvenaria cf 200,00 m2, terreno 800,00 m2, 3 qtos, bwc,

cozinha, sala, copa, área de serviço, garagem - Rua Willibaldo

Hoffrnann esq. Francisco de Paula e Silva - Tricolin R$ 39.000,00.

Casamista cf 75,00 rn2, terreno 450,00 rn2, 3 qtos, bwc, cozinha,
� 2 salas, área de serviço. Rua Otavio Tabalipa - Campo da Água
Verde - R$ 15.000,00.

Casa madeira cf 75,00 m2, terreno 800,00 m2. 2 qtos, bwc, cozi
R.b nha, sala, copa. RuaWillibaldo Hofmann - Tricolin - R$ 25.000,00.
-S'

5! Casa alvenaria cf 218,00 m2, terreno 800,00 m2. 4 qtos, 2 bwc,
. .1 cozinha, sala, copa, área de serviço, garagem. Rua Otto Friedrich

-

lGt Tricolin - R$ 75.000,00.

'BI' Casa alvenaria cf 152,00 m2, terreno 683,00 m2, 4 qtos, bwc, 02

�1, cozinhas, sala, copa, área de serviço, churrasq, garag. RuaWillibaldo

;;: Hofmann - Jardim Esperança - R$ 45.000,00.

29- Barracão em alvenaria cf 200,00 m2, terreno 400,00 m2. Rua
-il José Bouteux -centro - R$ 35.000,00 (calçamento)
'li

·u LOTES

�-"
- Lotes com 400,00 m2 (cada) em Três Barras na Avenida Santa

:Catarina esq. com ii 07 de Setembro asfalto, prox. da igreja e a 01

}luadra do Besc - PREÇOS A PARTIR DE R$ 12.000,00.

I 02 - Lote cf 600,00 rn2 - Rua Valmor Ivo Galloti, -JardimDona

Amélia 11- R$ 6.000,00.

04 -Lote cl 800,00 m2, com benfeitorias. Rua Getulio Vargas -

calçamento no centro (próximo aUne e o sup. Bom Dia) - R$ 95.000,00.

I
"

09 - Lote cf 600,00 rn2 - Loteamento Dona Filomena-Ãgua Ver-

I de - R$ 4.800,00.

'I 12 -2 Lotes cf 507,00 m2 (cada) - Loteamento Verde Valle - Alto

da Tijuca - R$ 5.500,00 (cada).

I
I

I Lindas áreas pf chácaras, arborizadas, aguadas á 800 metros

I asfalto em Três Barras no Km- 2 a partir de R$ 12.000,00 cada.

I 11 '

I Chácara cf 6.050,000 m2, cercada, luz, tanques, casa alvenaria

I
cf 180,00m2 (semi acabada) - Piedade - R$ 50.000,00.

I Chácara cf 10.000,00 m2, 02 casas, luz, aguada, cercada -

Caraguatá - R$ 38.000,00.

II Chácara cf 37.000,00 m2, casa alvenaria, aguada, luz, cercada -

Fartura - R$ 55.000,00.
I

I

I
I
I

I

I
I
I �

l

ÁREAS RURAIS

!

Chácara com área de 3 alqueires, luz e água, toda cercada,

possui uma casa alvenaria, estrebaria, paiol, com toda a sua infra

estmtura na localidade da Boa Vista, distando 17 km de Canoinhas
- R$ 99.000,00.

IMOBILIÁRIA CUBAS

SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Casa cf 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cf 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico

(47) 622-0077

Vendo Golf 1.6, 2001,
cinza, cf kit do GIII
(47) 622-5352Procuro pessoas para

dividir Apto. em área
central (quartos individuais)
(47) 91158180 cf Alex

Vendo Palio ELX 16v,
2000, preto, 4p. dir. hid.
(47) 622-5352

Vendo Fiesta 1.0 GL,
99, 4p. verde met.

(47) 622-5352
•Area de 8,00 alq em Rio Pretinho -

frente asfalto com 80.000 árvores de

erva mate produzindo 8.000 árvores

de pinus cercado fundos com Rio

Pretinho R$ 150.000,00. aceita - se

casa ou apartamento.
·12,Oo.alq em Pedra Branca - frente

asfalto para qualquer finalidade, bom

de água R$ 160.000,00
'6,00 alq em Arroios para Lavoura

com aguada R$ 78.000,00
'11,OOalq em Rio da Ponte Três

Barras para qualquer fin'alidade, bom

de água R$ 90.000,00
'25,00 alq em Toldo de Cima, para
reflorestamento e gado R$ 3.500,00

por alqueire.
*Casa de madeira e terreno com

630,00 m2, Rua Marechal Floriano,
1.386 - R$ 30.000,00 - Aceita -se

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Compro Caminhão

Mercedez Benz 1113

(47) 622-4321
cf Sílvio

veículo •

'Casa de Alve.naria, com 160 m2_

terreno com 600 - 2 Rua Alvaro
Soares machado, 839 R$ 43.000,00.
'Prédio Rua Vidal Ramos em frente

Ginambo Veículos R$ 110.000,00.
'24.20 m2 BR 280, próximo Boi na

Brasa R$100.000,00

TE,MOS DIVERSOS OUTROS
IMOVEIS A VENDA - PONTOS

COMERCIAIS, AREAS PARA
REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se um caminhão
1113 Mercedes Bens ano

68 cf caçamba, perfeito
estado. 91390918 ou

627-2230 cf Luciano

Vendo Monza SLE, 91,
ótimo estado, rodas, trio,
trava, insufilme, alarma,
pneus novos. R$ 7000,00
+ 4 X R$ 257,00 ou

7900,00 à vista
(47) 622-5903 f 9105-6262

Vende-se uma casa de
alvenaria, 140 M2 Cf 2
quartos, 1 suíte Cf gara
gem 2 banheiro. R:
Frederico Kolher, 1604:
Tratar: 622-4416 Cf Roseli

DIVERSO$Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Valmor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor. Fábio Gomes,
718

Alugo-2 peças cf banheiro
na rua Guilherme Prust

(47) 9996-9184

AvenidaAutomóveis
:C�!pp�" v�pd�,trqça,finapcia ,

Av. Rubens Ribeiro da Silva 481 Tel.6240474/6242043

Fusca Gás 96 Marron
.

Pampa GI 1.6 gas 94 cinza

Palio EDX 98 4 portas Azul

Verona 1.6 Gas 91 verde

Vectra Gls Cinza 97 completo

Uno Fire 2003 4 Portas Azul
Gol 1.6 Gas 90 Branco

Parati Gls 91 azul

Uno LS 86 verde

Corsa 98 4p. prata

I ·

.Car�;vam, 80�ig�S., �erde R$ 1.600,00
Compramos seu veículo a vista ou ainda

refinanciamos com a menor taxa do mercado

Embeleze seu jardim comprando mudas de flores direta

mente do produtor.
Caixa com 15 mudas a partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411, Marcílio Dias. Fone: 627-2198.

Vendo computador, MONITOR, TECLADO, MOUSE, DRIVE
1.44, wiNDOWS 95, WORD, EXEL, JOGOS E OUTROS

Garantia, apenas R$ 290,00, facilito cf cheque
(47) 624-2763 ou 9105-3344

Vendo computador Pentium 200 MÍ-lZ, com 64 MB RAM,
CD ROM novo, fax moldem, monitor digital, 2 caixas de

som amplificadas, vários prográmas, com garantiâ, R$
,750,00, garantia, facilito cf cheque
(47) 6?4:f763 ou 9105-3344

- IJk· ',.: r'C 1:,,' , L�
�

,;
, -

�

",'. "I ' ';!l'f''''

Compro - Video Gâme' super nintendo, ou PlaystatiolÍ�; :�.!i:��·;
usados em bom estado de'conserva'ção €i boa procedênciá>1
Pago à Vistall!

' .". �:_
-

. ,-"'{ <";. ,',

(47) 622-1828 Horário Com. u_, ," ": ,

: :�;: '; �'- J-
•

-

)::f..i}
"

�. '., ;' \f' ��. �._/�.' I,

Vendo ou troco, máquina de fazer blocos de concreto,
marca AlFA, seminova, hidráulica. R$ 3.500,00
(47) 9996-4867

Vendo filhotes de Cocker Spainel
(47) 622-2842

642-6503
622-8641

---.6=-..·..

· 3.3J-S9S9

t.. , �. 1Ç=!!!!�J:�!:�! _o:
MAFRA· R: TENENTE ARY RAUEN, 418
CANOINHAS • R: FELIPE SCHIMIDT, 165

SÃO BENTO DO SUL.• R: CAPITÃO ERNESTO NUNES, 341

COLOCAÇÃO GRATUitA

�fi fn��!��Rt�Ji!EeR:r��2!
Tubulação de incendio, Gás,

água quente e fria, desentopimento,
instalação e·létrica e consertos em gerai..
t.m .. ' ." m m_. "=lüv�il§s!·;--i---

RUA F DERICO KOHLER, 1028
FONE: 622,..4992

II•

Jor
Rua: 'Tl'ês cíe Maio, 364
fone: (47) 622ow1571/612-7400
E-mail: cnorte��ne\1Vage.con1.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CONVITE N" 1/04 - CONTRATADO: SERRANAENGENHARIA
LIDA - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDEBELA VIS
TADO TOLDO - OBJETO: CONTRATAÇÃO DEEMPRESA ESPECI
ALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE COLETA E TRANS
PORTE DE RESÍDUOS SÓLIDOS E DOMICILIARES, PARA O

EXERCIOODE2004.-VALORDADESPESA:R$56.l60,OO(cinqüentae
seis mil cento e sessenta reais) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA

-; Prefeito MUnicipal.

CONVITEN° 3/04-CONTRATADO: ALTAVlRLEITE-CONTRA
TANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELA VISTA DO TOLDO
OBJETO: CONTRATAÇÃODE SERVIÇOSDEPROFISSIONALESPE
OALIZADONAÁREADEMECANICA, PARAMANUTENÇÃODOS
VEÍCULOSPESADOSDASECRETARIAM.DEOBRAS.-VALORDA
DESPESA: R$12.500,OO (dozemil quinhentos reais) - DATA: 14/04/2004
- PEDRO TYSZKA - PrefeitoMunicipal.

.

' >"
CONVITEN° 2I04-CONTRATADO: LIVRARIAZAGUINILIDA.

- CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPAL DE BELA VISTA DO
TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL ESCOLAR, PARA
OS ALUNOS DO ENSINO FUNDAMENTAL DA REDEMUNICIPAL
DEENSINO.- VALORDADESPESA: R$1.032,50(hummil trinta e dois
reais e cinqüenta centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA
Prefeito Municipal.

CONVITE N° 2/04 - CONTRATADO: GRÁFICA SANTA CRUZ
LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDEBELAVIS
TA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DEMATERIAL ESCOLAR,
PARAOS ALUNOSDOENSINOFUNDAMENTALDAREDEMUNI
CIPAL DE ENSINO. - VALOR DA DESPESA: R$ 877,50 (oitocentos e

setenta e sete reais e cinqüenta centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO
TYSZKA - Prefeito Municipal.

CONVITE N° 2/04 - CONTRATADO: ATACADO OURO VERDE
LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDEBELAVIS
TA DO TOLDO - OBJETO:·AQUISIÇÃO DEMATERIAL ESCOLAR,
PARAOS ALUNOS DOENSINO FUNDAMENTALDAREDEMUNI
CIPAL DE ENSINO. - VALOR DA DESPESA: R$ 7.626,91 (sete mil
seisentos e vinte e seis reais e noventa e hum centavos) - DATA: 14/041
2004 - PEDRO TYSZKA - PrefeitoMunicipal.

CONVITEN" 2I04-CONTRATADO: CASAPARATODOS. - CON
TRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDEBELAVISTADOTOLDO
- OBJETO: AQUISIÇÃO DEMATERIAL ESCOLAR, PARA OS ALU
NOSDOB.'\fSINOFUNDAMENTALDAREDEMUNIClPALDEENSI
NO. - VALORDA DESPESA: R$ 3.057,20 (trêsmil cinquenta e sete reais
e vinte centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito

Municipal.

TOMADA DE PREÇO N" 5/04 - CONTRATADO: BITUR AGÊN
CIADEVIAGENSETURISMOLIDA. - CONTRATANTE: PREFEITU
RA MUNICIPAL DE BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO:

CONTRATAÇÃO DE SERVIÇO DOTRANSPORfEESCOLARPARA
ALUNOSDOENSINOFUNDAMENTAL,DASESCOLASDASREDES
DEENSINOMUNIClPALEESTADUALDESTEMUNIClPIO.-VALOR
DA DESPESA: R$ 393.848,00 (trezentos e noventa ti trêsmil oitocentos e

quarenta e oito reais) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito

Municipal.

CONVITE W 8/04 - CONTRATADO: MARCOS JOSE
IARROCHESKI ME. - CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL
DEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODETUBOS DE
CONCRETODETAMANHOSDIVERSOS, PARASUPRIMENTODAS
ATIVIDADES DA SECRETARIAMUNICIPALDE TRANSPORTESE

OBRAS, NA MANUTENÇÃO E RECUPERAÇÃO DE PONTES E
BUEIROS DAS ES'ÍRADAS VICINAlS. - VALOR DA DESPESA: R$
20.730,00 (vintemil setecentos etrintareais)-DATA: 14/04/2004-PEDRO
TYSZKA - Prefeito Municipal.

'

TOMADA DE PREÇO N° 4/04 - CONTRATADO: AUTO POSTO
BARRACÃO LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL
DEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODECOMBUSTÍ
VEIS(GASOLINAEOLEODIESEL)PARASUPRIMENTODAFROTA
MUNICIPAL. - VALORDADESPESA: R$ 529.800,00 (quinhentos e vin
te e novemil oitocentos reais) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA
Prefeito Municipal.

CONVITEN° 9/04-CONTRATADO:DOMBOSCOCOMEROOE
DISTRB. LIDA. ME. - CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL
DE BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DE ALIMEN
TOS DIVERSOS PARA SUPRIMENTO DA MERENDA ESCOLAR. -

VALORDADESPESA: R$ 7.019,36 (setemil dezenove reais e trinta e seis

centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal.

CONVITEN° 9/04-CONTRATADO: SUPERMERCADOBOMDIA
UM LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITÚRAMUNICIPALDEBELA
VISTADOTOLDO-OBJETO:AQUISIÇÃODEALIMENTOSDIVER
SOS PARA SUPRIMENTO DA MERENDA ESCOLAR. - VALORDA
DESPESA: R$ 8.280,41 (oitomil duzentos e oitenta reais e quarenta e hum
centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal.

CONVITE N° 7/04 - CONTRATADO: COMASO CONSTRUÇÃO
COMERCIOE INDUSTRIA LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURA
MUNICIPALDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODE
BRITA CORRIDA, PARA SUPRIMENTO ÀS ATIVIDADES DA SE
CRETARIA M. TRANSPORTES EOBRAS,NAMANUTENÇÃO DAS

ESTRADASVICINAIS.-VALORDADESPESA:R$79.200,OO(setentae
novemil duzentos reais) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Pre
feito Municipal.

TOMADADEPREÇON° 6/04-CONTRATADO: PNEUCENTER
COM. RECAUCH. EACESS. LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURA
MUNICIPAL DE BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO
PARCELADA DEPNEUS E ACESSORIOS, DESTINADOS À FROTA
MUNICIPAL.-VALORDADESPESA: R$12.559,92(dozemilquinhen
tos e cinqüenta e nove reais e noventa e dois centavos) - DATA: 14/041
2004 - PEDRO TYSZKA �PrefeitoMunicipal.

TOMADADEPREÇON° 6/04-CONTRATADO:GERALDOBAS
TOS E PEÇAS LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPAL
DE BELA VISTA DO TOLDO- OBJETO: AQUISIÇÃOPARCELADA
DEPNEUS EACESSORIOS,DESTINADOSÀFROTAMUNICIPAL.
VALOR DA DESPESA: R$ 64.442,00 (sessenta e quatromil quatrocentos
e quarenta e dois reais) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefei
to Municipal.

TOMADA DE PREÇO N" 6/04 - CONTRATADO: COM E IND
BREITHAUP SA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPAL DE
BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO PARCELADA DE
PNEUS E ACESSORIOS, DESTINADOS À FROTA MUNICIPAL. -

VALOR DA DESPESA: R$ 1.919,44 (hum mil novecentos e dezenove
. reais e quarenta e quatro centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO
TYSZKA - Prefeito Municipal.

.

CONVITE N° 10/04 - CONTRATADO: FORMAQUINAS COM.

PEÇAS SERVIÇOS LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICI
PALDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODEPEÇAS
ESERVIÇOSMECANICA,PARARECUPERAÇÃODASMOTONIVE-

LADORAS, MODELO CATERPILLAR 120B E KOMATSU GD 523. -

VALOR DA DESPESA: R$ 9.579,67 (nove mil quinhentos e setenta e

nove reais e sessenta e sete centavos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO
TYSZKA - Prefeito Municipal.

CONVITEN° 11/04-CONTRATADO: COMERCIODEEXPLOSI
VOSDAVILIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDE
BELAVISTADOTOLDO-OBJETO: CONTRATAÇÃODEEMPRESA
ESPECIALIZADA EM DETONAÇÃO. - VALOR DA DESPESA:

R$28.000,00(vinteeoitomilreais)-DATA: 14/04/2004-PEDROTYSZKA
- Prefeito Municipal.

CONVITEN° 12104-CONTRATADO: LIVRARIAZAGUINILIDA.
- CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPALDE BELA VISTA DO
TOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODECARTUCHOSDETINTAS PARA
IMPRESSORAS. - VALORDADESPESA: R$ 1.340,00 (hummil trezen
tos e quarenta reais) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito

Municipal.
.

\

CONVITE W 12/04 - CONTRATADO: INFORMATlCA
DIRSCHINABELEELETRONlCA. - CONTRATANTE: PREFEITURA
MUNIClPALDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO:AQUISIÇÃODE
CARTUCHOSDETINTASPARAIMPRESSORAS.-VALORDADES
PESA: R$ 1.430,00 (hummil quatrocentos e trinta reais) - DATA: 14/041
2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal.

CONVITEN° 12l04-CONTRATADO:MARILETEMULLERGO
MES- INFORMIX. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNIClPALDE
BELAVISTADOTOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DECARTUCHOS
DETINTAS PARAIMPRESSORAS.-VALORDADESPESA: R$4.709,04
(quatro mil setecentos e nove reais e quatro centavos) - DATA: 14/041
2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal.

CONVITE N° 13/04 - CONTRATADO: RETIFICA MOTOCAR
LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDEBELAVIS
TADOTOLDO- OBJETO: SERVIÇOS DEMÃo DEOBRA COMRE

POSIÇÃO DE PEÇAS NO CONSERTO EREFORMA DE VEÍCULOS
DIVERSOSDAADMINISTRAÇÃOMINICIPAL,CONFORMERELA
çÃO ANEXA ..

- VALOR DA DESPESA: R$ 17.421,30 (dezessete mil
quatrocentos e vinte hum reais e trinta centavos) - DATA: 14104/2004-
PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal

CONVITE N° 13/04 - CONTRATADO: IHM AUTO MECANICA
LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICIPALDEBELAVIS
TADOTOLDO-OBJETO: SERVIÇOS DEMÃo DEOBRACOMRE

POSIÇÃO DE PEÇAS NO CONSERTO E REFORMA DE VEÍCULOS
DIVERSOSDAADMINISTRAÇÃOMINICIPAL,CONFORMERELA
çÃOANEXA.. - VALORDADESPESA: R$4.138,84 (quatromil cento e
trinta e oito reais e oitenta e quatro centavos) - DATA: 14/04/2004-
PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal

CONVITE N° 14/04 - CONTRATADO: FORMAQUINAS COM.

PEÇAS SERVIÇOS LIDA. - CONTRATANTE: PREFEITURAMUNICI
PALDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODEPEÇAS
PARAASMOTONIVELADORAS CATERPILLAR 120-DEKOMATSU
GD523 EPARAOBRITADOR.- VALORDADESPESA: R$11.452,98
(onze mil quatrocentos e cinqüenta e dois reais e noventa e oito centa

vos) - DATA: 14/04/2004 - PEDRO TYSZKA - Prefeito Municipal

CONVITE N° 1/04- CONTRATADO: METROMED COM. MATS
MÉDICOHOSPITALARLIDA -CONTRATANTE: FUNDOMUN. DE
SAÚDE DE BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DE
MEDICAMENTOS PARA SUPRIMENTO DA FARMÁCIA BÁSICA
DO MUNICIÍPIO - VALOR DA DESPESA: 22.175,90(vinte e dois mil
cento e setenta e cinco reais e noventa centavos) - DATA: 14/04/2004-
CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora do fundo.

CONVITEN° 1/04- CONTRATADO:PLANALTOCOMÉRCIODE
MATERIAIS CIRÚRGICOS LIDA- CONTRATANTE: FUNDOMUN.

,DESAÚDEDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODE
MEDICAMENTOS PARA SUPRIMENTO DA FARMÁCIA BÁSICA
DOMUNICIÍPIO-VALORDADESPESA:2.037,90(doismiltrintaesete
reais e noventa centavos) - DATA: 14/04/2004 - CARLA ROBERTA
LUDKA- Gestora do fundo.

CONVITENII04- CONTRATADO: ILHA CIRURGICACOMDE
MATERIAISHOSPITALARE LIDA-CONTRATANTE: FUNDOMUN.
DESAÚDEDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODE
MEDICAMENTOS PARA SUPRIMENTO DA FARMÁCIA BÁSICA
DOMUNICIÍPIO-VALORDADESPESAR$2.253,53(doismil duzentose
cinqüenta e três reais e três centavos)-DATA:14/04/2004-CARLA
ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo °

CONVITE N° 2/04- CONTRATADO: -METROMED COM. MATS
MEDICOHOSPITALARLIDA-CONTRATANTE: FUNDOMUN. DE
SAÚDE DE BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DE
MATÉRIAlSMEDICO-HOSPITALARES, PARA SUPREMENTODOS
ATENDIMENTOSDOPOSTODESAÚDE - VALORDADESPESAR$
7.812,57 (sete mil oitocentos e doze reais e cinqüenta e sete centavos)
DATA: 14/04/2004-CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo

Convite N° 1/04- CONTRATADO: MACROSUL MATS. MEDICO
HOSPITALARES -CONTRATANTE: FUNDO MUN. DE SAÚDE DE
BELA VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATÉRIAlS
MEDICO-HOSPITALARES,PARASUPREMENTODOSATENDIMEN
TOSDOPOSTODESAÚDE - VALORDADESPESAR$1.868,25(huin
mil oitocentos e sessenta e oito reais e vinte e cinco centavos )-DATA: 141
04/2004-CARLA ROBERTALUDKA- Gestora Do Fundo

CONVITE N° 2104- CONTRATADO CENTROSUL�OM !MP. E
EXP.LIDA - CONTRATANTE: FUNDOMUN. DE SAÚDE DE BELA
VISTA DO TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DEMATERIAIS MEDI
CO-HOSPITALARES, PARA SUPREMENTO DOS ATENDIMENTOS
DOPOSTODESAÚDE - VALORDADESPESAR$ 532,95 (quinhentos
e trinta e dois reais e noventa e cinco centavos )-DATA:14/04/2004-
CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo

CONVITE�2I04-CONTRATADO:COMPRAMEDCOM.DEPROD
HOSPITALARES LIDA - CONTRATANTE: FUNDOMUN.DE SAÚ
DEDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃO DEMATE
RIAIS MEDICO-HOSPITALARES, PARASUPREMENTODOS ATEN
DIMENTOSDOPOSTODESAÚDE - VALORDADESPESAR$1.072,1O
(hum mil setenta e dois reais e dez centavos)-DATA:14/04/2004-CARLA
ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo.

CONVITE N° 2/04- CONTRATADO: STARMED/JOAOMED
CONTRATANTE: FUNDO MUN. DE SAÚDE DE BELA VISTA DO
TOLDO - OBJETO: AQUISIÇÃO DEMATERIAIS MEDICO-HOSPI

TALARES, PARASUPREMENTODOS ATENDIMENTOS DOPOSTO
DESAÚDE - VALORDADESPESAR$2.424,75 (doismil quatrocentos
e vinte e quatro reais e setenta e cinco centavos )-DATA:14/04/2004-
CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo .

CONVITE� 3/04- CONTRATADO: DENTAL GORGES LIDA
CONTRATANTE: FUNDO MUN. DE SAÚDE DE BELA VISTA DO
TOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODEMATERIAIS ODONTOLÓGICO,
PARASUPREMENTO DOS ATENDIMENTOS DOPOSTODESAÚDE
REFERENTE2004-VALORDADESPESAR$ 1.322,30 (hummil trezen-

tos e vinte e dois reais e trinta centavos )-DATA:14/04/2004-CARLA
ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo

CONVITEN" 3/04- CONTRATADO: DENTAL AMERICA - CON
TRATANTE: FUNDOMUN. DESAÚDEDEBELAVISTADO TOLDO

,
- OBJETO: AQUISIÇÃO DEMATERIAIS ODONTOLÓGICO, PARA
SUPREMENTODOSATENDIMENTOSDOPOSTODESAÚDEREFE
RENTE2004-VALORDADESPESAR$4.565,80 (quatromil quinhentos
e sessenta e cinco reais e oitenta centavos )-DATA: 14/04/2004-CARLA
ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo

CONVITE� 3/04- CONTRATADO: KOLLIMED-COM.MATERI
ALMÉDICOHOSPITALARLIDA-CONTRATANTE: FUNDOMUN.
DESAÚDEDEBELAVISTADOTOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODE
MATERIAIS ODONTOLÓGICO, PARA SUPREMENTODOS ATEN
DIMENTOSDOPOSTODESAÚDEREFERENTE2004-VALORDA
DESPESA R$ 175,80 (cento e setenta e cinco reais e oitenta centavos )
DATA: 14/04/2004-CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundo

CONVITE�5/04- CONTRATADO: FARMACIASESI-CONTRA
TANTE: FUNDO MUN. DE SAÚDE DE BELA VISTA DO TOLDO -

OBJETO: AQUISIÇÃODEMEDICAMENTOS CONTROLADOS, DES
TINADO AO POSTO DE SAÚDE - VALOR DA DESPESA R$
9.l92,54(nove mil cento e noventa e dois reais e cinqüenta e quatro cen

tavos )-DATA:14/04/2�CARLAROBERTALUDKA-GestoraDoFun
do

CONVITE N° 5/04- CONTRATADO: FARMACIA PC _ ..JLAR -

CONTRATANTE: FUNDO MUN. DE SAÚDE DE BELA VISTA DO
TOLDO-OBJETO: AQUISIÇÃODEMEDICAMENTOSCONTROLA
DOS,DESTINADOAOPOSTODESAÚDE-VALORDADESPESAR$
7.490,00 (sete mil quatrocentos e noventa reais )-DATA:14/04/2004-
CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora Do Fundõ

CONVITE�6/04-CONTRATADO:FUCKAUTOMÓVEIS-CON
TRATANTE: FUNDOMUN. DESAÚDEDEBELAVISTADOTOLDO
- OBJETO: AQUISIÇÃO DEUM VEICULO TlPO PASSEIO PARA 05

OCUPANTES,MOTORDENOMÍMINo 55 cv INJEçÃOELETRÔNI
CA, 02 PORTAS, NA CORBRANCA, ZERO KM, ANO DE FABRICA

çÃO 2004, O QUAL SERÁ UTILIZADO PARA A MANUTENÇÃO
DAS ATIVIDADES DO PSF - PROGRAMADE SAÚDENAFAMILIA
-VALORDA DESPESA: R$ 16.450,00 (dezesseis mil quatrocentos e cin
qüenta reais)-DATA:14/04/2004-CARLA ROBERTA LUDKA- Gestora
Do Fundo li

Estado de Santa Catarina
PREFEITURAMUNICIPALDEBElAVISTADOTOLDO

ConselhoMunicipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

EDITAL N° 001104

"Abre as inscrições para os membros do Conselho Tutelar,
estabelece calendário e dá outras providências".

LUCIANE BECKERT ROMAIS SIMÕES DE OLIVEIRA,
Presidenta do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do

Adolescente, no uso de suas atribuições legais toma público que,
com base na Lei Federal n° 8.069 e Lei Municipal n° 021, de 06 de

junho de 1997, estão abertas as inscrições para a escolha de 05

(cinco) membros do. Conselho Tutelar e seus suplentes.
Data da Eleição: 13/05/04
Horário: 13:30àsI7: OOhs
Local: Sociedade Bela Vista.
Conselho Tutelar: 01
Número de Vagas: 05
Validade do mandato: 03 (três) anos
Remuneração: R$ 240,00 (duzentos e quarenta reais, equiva

lente a um salário mínimo)
Expediente: 40 horas semanais, de segunda à sexta feira, com

plantões aos sábados, domingos e feriados, em forma de rodízio
entre as conselheiras.

1- DO REGISTRO DECANDIDATURA.

a) São requisitados para candidatar-se a exercer a função de
membro do Conselho Tutelar:

1- Fotocópia dos documentos pessoais (CPF, RG, Título de

Eleitor, 02 fotos 3X4)
11- Reconhecida idoneidade moral;
11- Possuir mais de 21(vinte e um) anos;
I1I- Residir no Município há mais de 02 anos;

IV-Apresentar no momento da inscrição certificado de con-

clusão de curso equivalente ao 2° grau; �

b) Os candidatos, quando da inscrição, deverão entregar ao

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente o

seu Curriculum Vitae.

c) Para o registro, o candidato deverá apresentar um requeri-
mento acompanhado da documentação acima.

d) ,Comprovante de residência;
e) Certidão Negativa da Justiça Comum.

f) As inscrições dos candidatos deverão ser feitas na Prefei
tura Municipal de Bela Vista do Toldo, Setor de Tributos e Depar
tamento Pessoal, munidos de todos os documentos, no período
matutino das 9:00 horas às 11:30 horas e no período vespertino
das 13:30 às 16:30 horas.

g) As inscrições dos delegados se dará mediante apresenta
ção do oficio -expedido pela entidade representativa, acompanha
do do documento de identidade e preenchimento de cadastro jun
to ao Conselho Municipal dos Direitos e do Adolescente.

OBS: Qualquer irregularidade nos documentos inabilita o can

didato a concorrer às vagas de conselheiro.

II-Da Eleição:

a) A eleição será feita por votação secreta, pelos delegados
nomeados por entidades representativas da sociedade com per
sonalidade jurídica que se inscreverem previamente, também te

rão direito a voto os Membros do Conselho Municipal dos Direi
tos da Criança e do Adolescente ou, no seu impedimento, o seu

suplente.
b) Os partidos políticos estão impedidos de participar do pro

cesso de votação de que trata a alínea anterior.

c) O recebimento das inscrições para os delegados será na

Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Turismo de
Bela Vista do Toldo, sede do Conselho Municipal dos Direitos da

Criança e do Adolescente, das 8:30 às 11:30 h e das 13:30 às 16:30

h, no período de 19/04 a 03105.

Bela Vista do Toldo, 14 de abril de 2004.

LUCIANEB. ROMAIS SIMÕES DE OLIVEIRA
PRESIDENTA CMDCA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CAC perde duas, mas convence
Durante a partida amisto-

a disputada pelo Canoinhas

�tlético Clube no último dia 08
de abril contra a equipe do

Malutron de Curitiba, a equi
pe colorada

canoinhense de-
I /

d
.

J1)onstrou atraves e seus JO-

gadores que pOSSUI garra e

talento suficiente para dispu
tar com louvor a segundona do

campeonato catarinense des

se ano. Os melhores lances

individuais foram propiciados
por. atletas da. e9uipe
canolllhense, com direito ao

"drible da vaca" e bola nas

"cauetas" dos jogadores do

Malutron.
O nervosismo demonstra

do pela equipe durante a par
tida pode ter sido o causa da

derrota da equipe pelo placar
de 2Xl, já que os dois gols fo-

ram os ditos "gols de bobeira".

Após a equipe canoinhense
fazer o seu gol no segundo
tempo quando perdia por dois
tentos a zero, o que se verifi
cou foi um Malutron assusta

do e um Cac empolgado, só
deu a equipe colorada no ata

que, e o gol do empate só não
aconteceu pela falta de SOlte.

De uma maneira geral a

torcida agradou-se com o que
viu, prova disso é que mesmo

com a derrota a equipe saiu

aplaudida efusivamente de

campo , e em certos momen

tos durante o jogo a arquiban
cada tremeu com a

empolgação dos torcedores.
No domingo de Páscoa a

equipe B disputou um amis
toso com a equipe de

Papanduva onde perdeu pelo

CampeonatoMunicipal
de Bocha 2004

Acontece na cancha de bocha do Oliveira no bairro Água
Verde, Campeonato Municipal de Bocha 2004, dia 17/04/2004
a partir das 14:00 horas.

Gepu não participará
da TaçaPlanalto

placar de 3X2. Segundo o pre
sidente do clube Valdori

Pederiva, durante a partida
em Papanduva estiveram
também em campo atletas da

equipe C do Cac, formada em

sua maioria pela garotada. Os
dois amistosos serviram como

preparação para o time que
até agora não conseguiu defi
nir o técnico e que a cada dia
recebe novos atletas. Em

Papanduva a equipe foi

dirigida pelo experiente La
ércio , técnico de categorias
de base.

Já a partida preliminar que
seria disputada contra a equi
pe B do Avaí de Florianópolis

.

antes do jogo da equipe da

capital contra o São Paulo pela
Copa do Brasil foi adiada de
vido ao mau tempo.

Arquivo eN

Lan�a�0 Fyr? que "combate a

adlção:'�eiflúor na.águas.
i!i.. i 'o

Foi lançado e� lt;t�tininga{sP) o li;r� �b Flú�r �
Outros Vilões da Humanidade'. Escrito por dois autorés;
uIll.tmédi psiquiatra es' "/.'�add .

em Medi�fii�,Orthmók , Dr. Arturant
..

ágas . tyIonteiro; :e"'plll
'0 Rubens de é 'Miranda, o liVro ellu"

O Grêmio Esportivo Porto União (GEPU) não participará
da Taça Planalto que é promovida por Canoinhas. O motivo

principal, segundo o prefeito Eliseu Mibach, "é a limitação fi
nanceira em que o município se encontra".

Os gastos da prefeitura com os prejuízos da chuva de gra
nizo do dia 26 de fevereiro, foram danosos para o setor finan
ceiro. Isso ocasionou cortes em projetos que já estavam em

andamento em diversos setores.

O time de Porto União, no entanto, continuará participando
de amistosos, jogos de confraternização e campeonatos que
não exijarn gastos maiores.

O livro 'O Flúor e Outros Vilões da Humanida
de' está à venda por R$ 35,00 (preço de lançamen
to - R$ 39,80 incluido porte para qquer parte do

Brasil) e pode ser solicitado através. do e-mail

ortomolecularts'itapedigital.corn.br ou dos telefones

(15) 3271-2680 ou (15) 3271-8921.

., .

R$67,9MILHÕES PARAATENDERATINGIDO:
o do"Fórum Parlamentar Catarinense, realizada nesta quarta-feira, para fim de deliberar sobre as E ndas Coletivas ao Orçamento, .

inusitadaproposta'para os 16 deputados e 3 senadores: disponibilizar. R$ 67,993 milhões referente a 11 emendas da bancada

allle�t() d�U 2004 para socorrer os 175 municípios em estado de emergência ou calamidade pública provocados pela
.

*0 e1pd cão "Catarina". Pela proposta, as emendas ficaram disponibilizadas e seriam "entregues" em audiência

deríaçã olítica e Assuntos Institucionais, deputado Aldo Rebelo, quando o fórum pedirá empenho político na

As emendas dis'ponibilizadas são para atender os 175 municípios catarinenses atingidos por fenômenos
'Va", a estiagem prolongada, as inundações, o granizo e as enchentes, que estão em situação de, emergê?ciaas

de recursos do Governo Federal para dirimir seus prejuízos. Ao mesmo tempo, serão encamillhados aos

sóli itando empenho na liberação das emendas em cada Ministério. Além disso, será requisitada também a

nicípios atingidos possam se habilitar às emendas disponibilizadas.

lias Coletivas lIisponibilizallas pelo Fórum
MINIsTÉRIO

tivas dê 'Desastres- Santa Catarina
tivas de 'Desastre's - Santa Catarina

poio jetos de corredores' estruturais de transporte
letivo urbano�'\,\dequaçãode vias urbanas em
.

cípios de pcgueno, médio e grande porte
1:26000 oio a proJetos/de irifra-esrmtura turística

71260006 Apoio ao poder público para construção habitacional para
,iii fàmília aixa renda - Construção de Habitações Populares

260007 Constru ampliação e modernização de centros públicos
de atendimento a c;rianças e adolescentes

plantação, Ampliação ou Melhoria de Obras de

a-estr:�,turaUrbana em municípios de até 100 mil habitantes
plantação, Ampliação ou Melhoria de Obras de Infra

estrutura Urbana em municípios de até 100 mil habitantes
;Y1260012. S�rviços de Proteção Socioassistencial ii pessoa

portadora: de deficiência
71260015 Apoio . .à estruturação. de unidades de atenção

especializada em saúde

{7126001.6.Âpoio a projetos de desenvolvimento de setor agropecuário'>. ••

., ProdlJ.ção, industrialização e comercialização de produtos
.

da agricultura familiar
.

11

Integração Nacional

Integração Nacional

VALOR·
R$ 8.030.000,00
R$ 5.260.600,00

Cidades
Turismo

R$ 5.159.000,00
R$ 5.500,000,00 .

R$ 5.065.000,00

R$ 5.055.000,00

R$ 8.310.000,00

R$ 5.000.000,00

R$ 5.000.000;00

R$11.61.4.070,OO

Cidades

FNAS

Cidades

Cidades

FNAS

Fundo Nacional da Saúde

Agricultura R$ 4.000.000,00
R$ 67.993.070,00TOTAL

o QUE SOBROU
Com a disponibilização das emendas coletivas promovida pelo Fórum Catarinense, restaram 6 emendas. Destas, três pertencem aos

senadores, duas.são para recuperação e construção das rodovias BR 101, 116,280, 282,470. A rigor, a única emenda que não foi incluída no

pacote é uma da bancada do PMDB para ações de desenvolvimento urbano na região da Grande Florianópolis, no valor de R$ 7.000.000,00
(sete milhões de reais).
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Cerea�of�do�ãop�aRooe
Feminina de Combate ao Câncer

A Rede Regional Feminina de Combate ao Câncer
de Canoinhas é uma entidade filantrópica fundada em 17
de setembro de 1984, com 20 anos de trabalho voltado a

preservar a saúde e bem estar das mulheres de Canoinhas e

região, com o lema: "Alertar para Salvar".
Atualmente conta com 9.900 mulheres cadastradas no

programa que tem como objetivo a prevenção e diagnóstico
precose do câncer, o objetivo primordial é a realização do
exame preventivo, também conhecido como papanicolau.

Para que a rede possa continuar seu trabalho ela neces

sita de parceiros e colaboradores, pessoas e empresas vol
tadas ao crescimento da comunidade, que de alguma forma

possam interferir positivamente no meio social onde vivem.
Tendo sua manutenção baseada na realização de pro

moções e doações que recebe, no próximo dia 23 de abril
estará realizando na AABB um bingo, tendo como prêmios
diversos eletrodomésticos.

A Cereagro voltada à valorização do ser humano e a

melhoria do meio social é parceira desta idéia e se faz co

participante deste evento, onde realizou a doação de um

refrigerador (foto), para a Rede Feminina de Combate ao

Câncer.

Mendes (Cereagro), entregando o prêmio a

presidente da Rede Feminina de Combate ao Câncer
de Cánoinhas

.
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Moveleiros encaminham
'I

I

I "

remessa para os EUA:
• •

primeira
Indústrias moveleiras da re

gião Oeste catarinense comemo

ram a parceira firmada com im

portadores americanos neste ano

e preparam primeira remessa de
amostras de móveis para encami
nhar aos Estados Unidos.

Um conteiner, equivalente a

18 toneladas e com valor entre
US$ 25 mil aUS$ 30mil dólares,
sairá do Porto de São Francisco
(SC) na próxima segunda-feira
(dia 19) rumo aos Estados Unidos.
As amostras serão utilizadas para
test market (expostas em feiras)
e após irão para show room,

Em fevereiro deste ano a

Amoesc recebeu a visita de uma

comitiva da importadora Madera
Única LID, de Nova Iorque e, a

partir de então, o comércio
moveleiro regional passou a arti
cular ações para mercados mais
distantes e com alto potencial de
consumo.

O presidente da Amoesc,
Valdir Bazzi, salienta que o inte
resse dos americanos fortalece
ainda mais o Pólo Moveleiro do
Oeste Catarinense e incentiva os

fabricantes a investirem em con

trole de qualidade - exigência dos
importadores para que os produ
tos brasileiros ganhemmercado no
exterior.

O intercâmbio comercial en-

BANCO PLANORTE
A REALIDADE DO MICROCRÉDITO

O microcrédito está com força em nossa região através
do BANCO PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO
AO MICROEMPREENDEDOR DO PLANALTO NOR
TE.

Concedemos empréstimos de baixos valores à peque
nos empreendedores formais mi informais, microempresas
que sejam enquadradas pelo simples, profissionais liberais e

universitários (para comprá de computador), sem acesso ao

sistema financeiro tradicional, principalmente por não terem

como oferecer garantias reais. É um crédito destinado à

produção (capital de giro e investimento) e é concedido com

o uso de metodologia específica, sem grandes burocracias.
Uma das grandes vantagens é que o agente de crédito vai
ao estabelecimento do candidato ao crédito, onde é exercida
sua atividade produtiva, ao contrário do sistema financeiro
tradicional onde o cliente vai ao banco, as garantias são di
ferenciadas e podem ser oferecidas individualmente, com a

indicação de um avalista ou por meio de aval solidário na

formação de grupos, geralmente de três a cinco pessoas,
em que cada um é ao mesmo tempo tomador do crédito e

avalista dos demais.
'

Solicite uma visita de nosso agente de crédito, para
maiores informações, importante frisar que, temos parcelas
fixas, podendo ser liberado de R$ 200,00 à R$ 10.000,00,
com prazo de 3 à 24 meses e juros baixos. Não cobramos

CPMF, taxa de vistoria, IOF, ou outras taxas.

Buscamos desenvolver nossa região e o país com a con

cessão do crédito com responsabilidade. O Microcrédito de
Santa Catarina é coordenado pela Agência de Fomento do
Estado de Santa Catarina - BADESC, juntamente com ou

tras Entidades Representativas tais como AEVC, FACISC,
FCDL, SEBRAE, UnC, entre outras. O BANCO
PLANORTE atende toda a região da AMPLA e AMURC,
totalizando 11 municípios.

Maiores informações podem ser obtidas pelos telefo-
nes:
,

- Canoinhas: (47) 622 - 4825
- Porto União: (42) 522 - 1109
- Mafra: (47) 642 - 3253
Ou pelo site www.badesc.gov.br/microcredito. e con

sultas através do e-mail: planorte@netnorte.com.br
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Ire indústrias moveleiras - associ
adas a Amoesc - e EUA está
sendo intermediado pela DV Ex

portadora, empresa do município
de Rio Negrinho (SC). Após o

embarque, a remessa chegará aos

EUA em 20 dias.
Nesta primeira negociação parti
cipam as indústrias de móveis de
São Lourenço do Oeste, Mondaí,
CoronelFreitas,PinhalzinhoePrin-

cesa.

O diretor da DV Exportado
ra, Lauri Volpi, destaca que a pre
visão é de que em um período de
8 a 10 meses cerca de 40 !

contêineres sejam embarcados

para os EUA. Outros seis,)
contêineres de iudüsrrías,
moveleiras oestinas, estão em fase

"\

de produção e também pretendem
-

ganhar mercado internacional. v

u

Telas • ,Grades • Muros • Artefatos de Concreto o

.
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en,

obre mas limpinho
On·

iU': título acima, é uma frase comumente usada

ui ortodos. Como se sugerisse, que pobreza não

desculpa para a porquice. Percebe-se porém
._ ue em Canoinhas o dito popular não funciona.
lao

sujeira impregnada rotineiramente em nossas

as e principalmente em nosso calçadão é
,en

uase de embrulhar o estômago. Domingo de
ne: anhã então é uma tristeza. Poderia se culpar
o penas o poder público. Mas acredito, que culpa
o( m também aquele que joga mesmo que um

equeno papel no chão. Jogar lixo no chão antes

e tudo é uma grande falta de respeito e

, ducação.
a

[ iderança jovem
"

stamos próximos de mais uma eleição
unicipal, obviamente teremos diante de nós

ma série de candidatos, tanto para o cargo de

refeito como o de vereador. Teremos com isto

oportunidade de exercer nossa cidadania na

scolha tanto do executivo como o legislativo
unicipal. Percebo hoje em nossa Câmara de
ereadores, a ausência de lideranças de nossa

lllJ. uventude. É importante que os partidos

� ncontrem jovens lideres engajados com um

çãi. ojeto de desenvolvimentc social, cultural e

conômico. Se é dado ao jovem acima de 16

nos o direito de escolha de seus candidatos.

orque não incentivar o mesmo jovem a

articipação do processo político, não apenas
se omo eleitor, mas sim como representante de
em ovos ideais. Aproveitando porque não o

ngajamento dos nossos jovens líderes, livres
e vícios politiqueiros.

ançamento

Cia Canoinhas de Papel, realiza neste dia

6, o lançamento de seu novo produto, o papel
ais igiênico BAMBINO Jr., produto este que trás
tIe estampado a foto de Phelipe, neto mais novo

e Jacyra Trigo Buonaccorso.
�

ASKAVO em Canoinhas

Rádio 98 FM traz para Canoinhas, uma das

elhores bandas de reggae do cenário nacional.

Banda Maskavo se apresenta na Channel 311
neste dia 23 de abril. De parabéns a Rádio 98

Educativa e a Channel 311, por trazerem a

rn Canoinhas atrações deste nível.

� SIRI MOLE

r Gostaria de elogiar tanto o Elson como sua
11 esposa -Solanqe, pelo capricho aplicado no

P cardápio no almoço do restaurente, que�I esporadicamente inclui frutos do mar em seu

o :rdápio. Como diria uma amiga minha. Muito
�'Om!

Os que lutam
c :'Há aqueles que lutam um dia; e por

ISSO são muito bons'
Há aqueles que luta� muitos dias; e

por isso são muito bons'
!I'

Há aqueles que lutam anos: e são
melhores ainda'

P?rém há aqueles que lutam toda a

Vida; esses são os imprescindíveis."

" Bertold Brecht (1898-1956)

Contàto com a coluna:
Sander Stramosk
Telefone: (047) 9115-8180

E-mail: sander@newage.com.br
site: WWW.EXPRESSONEWS.NET

NA BALADA

A Boate de Páscoa da Channel 311
"BOMBOU!!!". Casa lotada e público animado
deram o tom da festa. A festa contou com a

apresentação das bandas Playmobile Alta

Rotação (Jaraguá do Sul) além de DJ's
convidados na pista RAVE. Foi SUPER!!!

Banda Alta Rotação

DJ Mikus, Marcos Ferrais e Rudson Weber

Marcos
Sabtke e

Janine
ZakalLisne

Matando
saudades da

terrinha.
Débora

(atualmente
morando em

Campinas)
ao lado da

irmã Angela

Soraya
Togami e
Gustavo

Conceição

,Organização Acácio Pereira

fcOlltabiUda® e Assessoria Empresarial
Fon.e: ·(47) 622-:1396

622 5726
62·2 5527

�l�ua Caetano Costa 341

'D-_••
..�.

.� SUCHEK

� Corretora de ros Ltda.
S '

, e�uros
Residenciais EUlpresariaisi Vidas
Transportes, .t\:n.tom.óveis
Títulos. de· capitalização
Previdência

Rlla Fná �[ç!laJI{t Kamps, 315 e ilnJai' . Fone (41)612·2120« Fax 622·2321
l::\NOINHAS « se . e-maiL mrl14tksegrn.{is@newage.com.br

•

Noivaram

MARIA ALICE SCHNAIDER e GIOVANI GARRET, noivaram no último sábado; num jantar
que reuniu familiares. Aos noivos' votos de félicidades.

Na lP Country
Em pose para a coluna

Thelma, Paschoalino e o

radialista Miguelito (Rádio
Clube AM). Paschoalino um

amante do tradicionalismo
prova disso é o seu

empreendimento no ramo,.
Miguelito sucesso na

audiência recebe o

cümprimento do colunista.
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Canoinhas, 16 de abril de

Projeto prevê a recuperação de áreas degradadas em Três Barra,
.

Já foram plantadas 14 mil mudas de árvores nativas nas margens do Rio Bugre
'

�.

Acadêmicos
montam

poleiros para
os pássaros

,

Ihais Silveira e LaizMuehlbauer

Parabéns dupla dinâmica, que comemora no dia 17
de abril os seus 15 anos.

Em aproximadamente 10
dias de trabalho, foram plan
tadas 14 mil mudas de árvo
res nativas na margens do Rio

Bugre, em Três Barras.São

espécies como aroeira, cane
la, guaicá, pessegueiro bravo,
bracatinga, branquilho, cedro,
dentre outras, que tem por
objetivo recuperar uma área
de preservação permanente.
Essa ação faz parte do proje
to Proteger, desenvolvido em

parceria entre UnC, através
de seu curso de engenharia
florestal, e empresa Rigesa.

O projeto de "incremento
de habitats naturais para o

aumento da diversidade zoo

lógica e para a recuperação
ambiental de áreas degrada
das" prevê , além do plantio
de árvores nativas supervisio
nadas pela equipe da UnC,
formada por dois professores,
Laerte Bonetes e Diego
Perez, e 5 acadêmicos que
recebem bolsas de estudo da

UnC, a experimentação de
novas técnicas de recupera
ção de fauna e flora.

Uma das técnicas é utili
zar as aves e mamíferos para
disseminar as sementes de

espécies florestais

regenerativas.
A equipe está utilizando a

metodologia de poleiros artifi
ciais e implantação de ilhas de

vegetação. "Com o processo
de degradação, aves, insetos,
morcegos e outros exempla
res da fauna responsáveis por
grande parte da disseminação
de sementes de árvores nati
vas, deixaram de freqüentar a

área e assim o nosso objetivo
é traze-los de volta", explica
o professor Laerte Bonetes.

Estão sendo instalados

poleiros artificiais que sirvam

para o pouso. de pássaros ,

como a andorinha, por exem
plo, e disseminação e desen
volvimento de trepadeiras, que
atraem os morcegos. "Assim,

Marinara Soares de Carvalho festeja hoje seus 8
aninhos. Esta princesinha é filha de Marco Antônio
Soares e Cínara Soares de Carvalho.

Parabéns
Ruan Thiago Burgarel'

Dia 14 de abril completa seus 15 anos.

Desejamos toda a felicidade do mundo
de seus pais Lídia e Marcos

e do seu mano Robin "Jerônimo M. Theodorltz, comemora idade nova

neste' dia 17/04, festejará junto com familiares e

amigos"

além de aumentar a diversida
de da fauna na região, estare
mos nos utilizando de um mé
todo natural de disseminação
de sementes de árvores nati

vas", conclui o professor
Diego Perez.

ILHAS DE
DIVERSIDADE
Também estão sendo

montadas ilhas de diversidade,
com o plantio de diversas es

pécies vegetais com períodos
de floração e frutificação al
ternados. "isto também, é cla

ro, atrai a fauna", explica o

professor Perez.
Essas área de instalação

de poleiros e ilha de diversi
dade foram definidas como

unidades de amostra, que fo
ram delimitadas através de
sorteio na área degradada,
cortando o terreno da margem
da lagoa até a estrada.

"Essas áreas serão
monitoradas pela equipe de
acadêmicos e professores,

que acompanharão o desenvol
vimento das mudas planta
e o acesso dos animais qu
ajudarão a disseminar as St�
mentes, durante 5 anos", e�:
plica o coordenador do proj

I

to Laerte Bonetes. o

IAs mudas para o plantio
da� 13 �spécies de árvorelnativas sao, em parte, prov�nientes do viveiro da Unel
desenvolvidas através de oul
tro projeto do curso de engtl
nharia florestal, que prevê Icoleta e beneficiamento o!
sementes de árvores nativa!
e o desenvolvimento de mui
das. I

I

O projeto foi implantao�
nas fazendas Schwartz e �
Bugre, de propriedade da em'
presa Rigesa, em Três Barras,
em aproximadamente 11
hectares.O custo do projetollij
primeiro ano de implantação I
de R$ 40.300,00. A previsâ�
-é de que o projeto seja expanjdido para área de 50 hectare!

PROJEJO PACA·

VAMOS CUIDAR DO BRASIL

o Projeto.PACA participou em 200Jdó tema "Vamos
Cuidar do Brasil", promovido pelo 'Ministério do Meio
Ambiente. A E.B. João Pacheco de Miranda Lima, de
Três Barras (Se), foi classificada com o trabalho sobre
os "Seres Vivos", coordenado. pela professora Ana Maria
e recebeu o reconhecimento agora em 2004. Parabéns
à escola e aos alunos.

•
•

Rua 12 de Setembro,640
Canoinhas-SC Fone: (047) 622-3203
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